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ВНОМЕРЕ

Уважаемые медийщики Славяносербщины!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Этот праздник объединяет людей самых разных профессий – журналистов, редакторов, из-

дателей, полиграфистов, распространителей печатной продукции – всех тех, кто своим созида-
тельным трудом обеспечивает единое информационное пространство.

Профессия журналиста востребована в нашем обществе. К вам прислушиваются, от вас ждут 
полноценной, объективной информации. Четкая гражданская позиция, неравнодушие к происходя-
щему, открытость к новому, стремление «дойти до самой сути» всегда оставались отличитель-
ными характеристиками людей этой профессии.

Вы несете гражданам важную и нужную информацию, которая позволяет ориентироваться в 
современных условиях. Своим трудом вы отстаиваете важнейшее право человека – право на сво-
боду слова. Пресса является выразителем общественных настроений, посредником между властью и обществом.

Труд журналистов сложен и ответственен, ведь в ваших руках одно из мощнейших орудий – слово. Вы заслужили признание и любовь 
читателей, зрителей, слушателей. Снабжая общество объективной, всесторонней и оперативной информацией, вы ни на минуту не 
забываете о своей высокой социальной миссии – помогать людям находить ответы на самые острые и актуальные вопросы современ-
ности.

Желаем вам больших тиражей, высоких рейтингов и новых свершений! Оставайтесь всегда интересными и востребованными. Сча-
стья и благополучия вам и вашим близким!

      Председатель райгосадминистрации  Петр УДОВИЧЕНКО   Председатель районного совета Надежда УДОВЕНКО 

АКТУАЛЬНО
Ирина ЦЫМБАЛ: 
Реализуя реформы Президента, 
Луганщина совершенствует 
систему школьного образования

В рамках своих социальных реформ 
Президент Украины Виктор Янукович 
поставил задачу совершенствовать 
систему школьного образования с це-
лью повышения ее качества и предо-
ставления детям возможностей разви-
вать свои способности уже с раннего 
возраста. На реализацию этой задачи и 
направлена работа системы образова-
ния Луганской области. О ходе и проме-
жуточных результатах этой работы 
рассказала на брифинге начальник Де-
партамента образования и науки, мо-
лодежи и спорта Ирина Цымбал.

- У нас есть ряд достижений, которые 
высоко оценены на всеукраинском уровне, 
однако есть еще и ряд моментов, требую-
щих доработки, – отметила Ирина Цымбал. 

Что касается последнего, то Луганщи-
на, в частности, сейчас активно работает 
над вопросом обеспечения школ внутрен-
ними туалетами. По ее словам, такая про-
блема сложилась из-за того, что изначаль-
но внутренний туалет не был предусмотрен 
в проекте школы. И чтобы исправить эту 
ситуацию, необходимо переделывать про-
ект, а на это нужны немалые средства. 

- Еще 5 лет назад у нас было 103 шко-
лы, где нет внутренних туалетов. Сейчас их 
37. В основном они находятся в сельских 
районах. Как видите, мы практически втрое 
улучшили эти показатели. И в ближайшие 
годы, уверена, избавимся от этого явле-
ния вообще. Тем более, что такую задачу 
ставит перед нами и губернатор Владимир 
Пристюк, – рассказала Ирина Цымбал.

Кроме того, она отметила, что регион 
уже сегодня начал подготовку к следующе-
му отопительному сезону. При этом плани-
руется к 2015 году перевести школы обла-
сти на односменный режим работы. Пока 
что школ, где учебный процесс идет в две 
смены, насчитывается 15. 

Также в городах и районах области ак-
тивно внедряются учебно-воспитательные 
комплексы «Школа-сад»: если на начало года 
было 14 заявок от территорий на открытие 
таких комплексов, то на сегодня их уже 20. 
Напомним, что в ходе своей рабочей поездки 
в Новоайдарский район на прошлой неделе 
глава облгосадминистрации Владимир посе-
тил Новоахтырский детский сад «Веселка», 
где обсудил перспективы создания в обла-
сти сети учебно-воспитательных комплексов 
«Школа-сад» по примеру этого заведения. 
Он отметил тогда, что «это отличный способ 
сохранения маломощных школ в сельских 
районах. К тому же такая форма обучения 
позволяет не прерывать воспитательный 
процесс: сначала ребенок ходит сюда в 
детсад, потом сюда же в школу. Привычная 
атмосфера позволяет ему легче адаптиро-
ваться к началу школьного образования».

При этом до конца года сеть дошколь-
ных учреждений области должна попол-
ниться еще 21 учреждением на 170 детей. 

Что касается школ, то, по предвари-
тельным данным, могут быть закрыты или 
реорганизованы 8 школ. 

- Например, была школа III-IV ступени 
аккредитации, а станет I-II ступени, – пояс-
нила директор областного департамента. 
При этом однозначно не уменьшится коли-
чество внешкольных учебных заведений. 

В завершение Ирина Цымбал подчер-
кнула, что Луганщина продолжает активно 
развивать инклюзивное образование. 

- В нашей области есть 2747 детей с 
особыми потребностями, из которых 1528 
детей учатся стационарно, а 1219 – на дому. 
Последнее очень затратно, но мы сознатель-
но идем на такие меры, чтобы дать нашим 
детям возможность получать качественное 
образование, на которое они имеют полное 
право, – подчеркнула директор областного 
департамента. Что касается школ, где соз-
даны необходимые условия для таких детей, 
то, по ее словам, они есть практически в каж-
дом городе и районе области. 

 По материалам Infodep

2 июня  - День работников водного хозяйства

Доброй традицией стало поздравление 
детворы с окончанием учебного года руково-
дителей района, депутатов районного сове-
та, работников структурных подразделений 
райгосадминистрации и районного совета, 
которые посетили общеобразовательные 
учебные заведения, поздравили ребят, учи-
телей, родителей, вручили грамоты, серти-
фикаты, дипломы победителям районных и 
областных олимпиад, конкурсов, соревнова-
ний.

От имени председателя районной 
государственной администрации Петра 
Удовиченко, депутатского корпуса район-
ного совета с окончанием учебного года 
учащихся Славяносербской гимназии по-
здравила председатель районного совета 
Надежда Удовенко, отметив, что радост-
ный звон школьного звонка означает нача-
ло долгожданных летних каникул. Надеж-
да Николаевна выразила уверенность, 
что летние каникулы пройдут интересно 
и ярко, подарят множество впечатлений, 
новых верных друзей. С теплыми слова-

ми приветствий обратилась она и к один-
надцатиклассникам, а их в этом году 15, 
подчеркнув, что для них последний звонок 
– символ окончания беззаботного и счаст-
ливого детства. Впереди - тревожная пора 
экзаменов, новый неизведанный этап – 
взрослая жизнь. 

- Дорогие выпускники! Вы молоды, пол-
ны сил, энергии, больших планов на буду-
щее. Вам предстоит сделать очень ответ-
ственный шаг – решить, какую профессию 
выбрать. И я очень надеюсь, что ваш выбор 
будет правильным. Искренне хочу, чтобы 
все ваши мечты осуществились.

Пусть знания, полученные в школе, по-
могут добиться задуманных целей. Не успо-
каивайтесь на достигнутом и будьте успеш-
ными! – подытожила Надежда Удовенко.

Далее мероприятие продолжили награж-
дение отличников учебы, победителей кон-
курсов, олимпиад и праздничный концерт. 

Текст и фото
Марины ЖУКОВОЙ,

Вячеслава ГРЕЧИШКИНА

1 июня  - Международный день защиты детей

   6 июня – День журналиста

Дорогие жители Славяносербщины!
Поздравляем вас с Международным днем защиты детей!
Все мы родом из детства и помним, как дети ждут родительской заботы и любви. Важно, чтобы каждый родитель не обманул этих 

ожиданий. 1 июня – начало школьных каникул. От души желаем, чтобы детвора смогла весело и интересно провести это лето! А нам, 
взрослым, надо постараться сделать их каникулы безопасными и увлекательными.

Счастья, здоровья и всего самого наилучшего вам!

Уважаемые работники водного хозяйства!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Как известно, вода – это источник жизни. Славяносербщина владеет этим стратегическим продуктом в достаточном количестве. 

Не секрет, что население нашего района занимается сельским хозяйством. Поэтому бесперебойная подача воды для орошения сельско-
хозяйственных угодий является решающим фактором для получения конечного результата – богатого урожая.

В этот знаменательный день от всей души желаем всем, кто связан с водным хозяйством, крепкого здоровья, счастья, мира, добра 
и благополучия! 

Выпускнику 
Уйдёшь ты в жизнь с последнего звонка.
И ноша будет ой, как не легка!
Куда б ни завела тебя судьбы дорога,
Не забывай отцовского порога!

Вот и закончился 2012-2013 учебный год. 24 мая во всех школах Славяносербщи-
ны прошел праздник Последнего звонка, а для 186 выпускников школьный звонок 
прозвенел в последний раз. И пусть этот день не обозначен ни в одном календаре, 
от этого он не стал менее ярким и торжественным. Последний звонок подводит 
черту, ставит точку в многолетнем учебном марафоне выпускников со всеми его 
уроками и переменами, контрольными работами и домашними заданиями.

ПОСЛЕДНИЙ РАЗ ЗВОНОК ЗВЕНИТ, 
И МИР ТАКОЙ ОГРОМНЫЙ МАНИТ…

Право дать последний звонок     
в Зимогорьевской гимназии бы-
ло предоставлено Александру 
Оселедько и  Валерии  Марцонь

Выпускники Славяносербской гимназии
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Говорили о насущном
В первую очередь, Петр Григорьевич пресек слухи о, яко-

бы, закрытии Лозовской амбулатории и разъяснил гражданам 
суть реформы здравоохранения, которая сейчас проходит в 
Украине. Вместе с тем, председатель райгосадминистрации 
подчеркнул, что существует ряд серьезных проблем:

– Со всей ответственностью заявляю: информация о том, 
что амбулаторию в поселке Лозовский планируют закрыть, не-
правдива. Амбулатория была, есть и будет, ни о каком закры-
тии или перепрофилировании речь и близко не идет.

Создание первичного уровня оказания медицинской по-
мощи – это, безусловно, правильный шаг. В разрезе нашего 
района эта система включает в себя все амбулатории, ФАПы и 
ФП, а также дневной стационар в Центральной районной боль-
нице. Вторичный уровень объединяет две больницы – район-
ную и Зимогорьевскую городскую. «Скорая помощь» теперь 
перешла в подчинение областной структуры, но базируется 
и обслуживает наш район. Должен вам сказать, что со сво-
ей стороны мы уделяем большое внимание развитию меди-
цинской сферы: ежегодно из районного бюджета выделяются 
средства на ремонт помещений, приобретение оборудования 
и инвентаря, привлекаются деньги областного и государствен-
ного бюджетов, спонсорская помощь и социальные инвести-
ции. Амбулатория в Лозовском была отремонтирована, в том 
числе, и благодаря активному финансовому участию громады. 
Однако существуют серьезнейшие на данный момент пробле-
мы – это кадры и транспорт. С внедрением реформы нехватка 
медиков со специальностью семейный врач стала ощущать-
ся еще более остро. У нас действует специальная программа 
«Медицинские кадры» - за счет средств районного бюджета 
студенты и интерны могут пройти обучение, но главным усло-
вием является их возвращение в район. К сожалению, корен-
ным образом поменять ситуацию пока не удается. То же са-
мое по транспорту для медработников, которые обслуживают 
сельское население. С этими вопросами я буду обращаться в 
Министерство здравоохранения Украины.

Относительно повышения тарифов и работы коммуналь-
ного предприятия «Відродження» Петр Удовиченко отметил, 
что самим предприятием и местным советом на недостаточ-
ном уровне проведена информационная работа.

– Безусловно, повышение тарифов – это острая проблема, 
и люди вправе знать, сколько и за что они должны платить. 
В интересах коммунальщиков – довести до каждого жителя 

финансовое обоснование повышения пла-
ты, поскольку своевременное проведение 
разъяснительной работы позволило бы 
избежать нагнетания обстановки. В  то же 
время, выскажу свою точку зрения: в гло-
бальном понимании даже это увеличение 
не принесет пользы. Для того, чтобы комму-
нальное предприятие могло осуществлять 
обслуживание многоквартирного фонда 
в полной мере, тариф нужно повысить в 
разы! Вооружившись калькулятором и ка-
рандашом, каждый из вас может проверить 
это. Единственный выход из ситуации – создание Обществ 
совладельцев многоквартирных домов, о чем я не раз уже 
говорил. Рано или поздно нам придется взять на себя эту от-
ветственность, а пока мы к этому не готовы – будем гнаться за 
тарифами, которые будут неизбежно расти.

Говорили на собрании и о процессе ликвидации шахты 
«Славяносербская». Лозовчан во главе  с председателем по-
селкового совета Сергеем Мельником волнует судьба детского 
сада, который до сих пор не передан в собственность грома-
ды, и многоквартирных домов, находящихся в аварийном со-
стоянии. Председатель ликвидационной комиссии Валентин 
Завьялов заверил общественность, что задержка в процессе 
ликвидации разрушенных домов – явление временное, и в 
июне работы продолжатся. При этом он отметил, что выполне-
ние контрактных обязательств подрядной организацией, осу-
ществляющей разбор домов, будет жестко контролироваться.

– Пока не будет вывезен весь строительный мусор с од-
ного объекта, к следующему работники допущены не будут, 
– подчеркнул Валентин Анатольевич.

В свою очередь, Петр Удовиченко предложил громаде за-
нять активную позицию в этом деле:

– Совместными усилиями районного руководства, поселко-
вого совета, представителей ликвидационной комиссии, инициа-
тивной группы, представляющей интересы жителей, необходимо 
провести так называемую инвентаризацию – посмотреть и проа-
нализировать все объекты и вынести вердикт: что мы разбираем 
до основания как неподлежащее ремонту, а что мы сохраняем, 
ремонтируем и используем во благо громады.

Что касается здания детского сада, то этот вопрос будет 
дополнительно рассмотрен председателем райгосадмини-

страции на встрече с бухгалтером предприятия – стоит задача 
передать объект на баланс местного совета с финансирова-
нием для осуществления ремонтных работ.

Также жители затрагивали вопросы спила деревьев, ре-
монта дорог, организации дополнительных рейсов маршрут-
ных автобусов и другие. 

Подводя итоги встречи, которая длилась более двух ча-
сов, председатель райгосадминистрации отметил:

– К сожалению, приходится констатировать, что жители 
Лозовского мало информированы о жизни поселка, и это не-
доработка местного совета. Отсутствие достоверной инфор-
мации порождает слухи, которые провоцируют конфликтные 
ситуации, и о конструктивном диалоге местной власти и гро-
мады речь в таком случае вестись не может. Следует порабо-
тать в этом направлении.

С наиболее острыми вопросами, касающимися передачи 
в собственность громады жилого фонда, детского сада, си-
стемы водоотведения (с обязательным ремонтом) я буду об-
ращаться в высшие инстанции, в том числе, в Министерство 
угольной промышленности. Одна из главных моих задач на 
данный момент – добиться признания территории района как 
депрессивной с целью привлечения инвестиций и программ, 
направленных на развитие бывших шахтерских поселков.

Это серьезная работа, и от вас я также жду более актив-
ной общественной позиции. Прошу вас серьезно подумать 
над вопросом создания Обществ совладельцев многоквар-
тирных домов – это, считаю, единственный путь выхода из 
сложившейся в сфере ЖКХ ситуации.

По каждому из озвученных вопросов были подписаны про-
токольные поручения, ход исполнения которых находится на 
контроле председателя райгосадминистрации.

27 мая председатель райгосадминистрации Петр Удовиченко провел вы-
ездной прием граждан – жителей поселка Лозовский. Встреча состоялась в 
актовом зале поселкового ДК и проходила в формате вопрос-ответ. Прежде 
всего, жителей волновали вопросы, касающиеся работы медицинского уч-

реждения, поднятия тарифов на жилищно-коммунальные услуги и дальнейшего раз-
вития поселка в контексте закрытия шахты.

С каждым годом все серьезней становятся по-
следствия проблемы деградации украинских зе-
мель, в т.ч. – степных сложнорельефных пастбищ 
Луганской области. Отсутствие технологически кон-
тролируемого землепользования, оптимальной жи-
вотноводческой нагрузки и практики планомерного 
проведения агроэкологических приемов приводит 
к деградированию травостоя на этих участках. Это 
вызывает снижение плодородия почвы, а значит, и 
хозяйственной ценности этих земель.

Остановить такие процессы могут простейшие при-
емы управления пастбищами, когда используются фи-
зиологические основы питания каждого вида скота для 
коррекции биоразнообразия травостоя. Эти приемы так-
же позволяют повысить устойчивость пастбищ к природ-
ным и антропогенным катаклизмам. К сожалению, четкая 
структура комплекса этих приемов в большинстве сво-
ем забылась и перестала использоваться в сельскохо-
зяйственной практике. Одной из причин такой ситуации 
является сокращение зооинженерной службы большин-
ства агропредприятий.

В сложившихся условиях, когда поголовья сельско-
хозяйственных животных недостаточно для обеспечения 
достаточной пастбищной нагрузки, необходимо изме-
нить систему землепользования заброшенных участков, 
преобразуя их в природоохранные территории. В свою 
очередь, увеличивающееся количество объектов при-
родно-заповедного фонда формирует необходимость в 
комплексном управлении ими, что требует объединение 
их в единую систему – экологическую сеть.

Для освещения общественной значимости этих во-
просов проект Европейского Союза «Степное биоразно-
образие» выступил с инициативой проведения на терри-
тории Луганской области цикла семинаров «Управление 
пастбищами в контексте развития региональной экосе-
ти». Один из таких семинаров 22 мая состоялся в Славя-
носербском районе. Участниками семинаров стали пред-
ставители сельских, поселковых и городского советов, а 
также профильных структур райгосадминистрации. От 
имени руководства района в работе приняли участие 
первый заместитель райгосадминистрации Татьяна Де-
ревянко, заместитель председателя райгосадминистра-
ции Светлана  Зубарева, заместитель председателя рай-
онного совета Николай Чеснов.

В ходе мероприятия Руслан Марков – к.э.н., коорди-

натор проекта ЕС «Степное биоразнообразие» в Луган-
ской области, и Виталий Горбатых – эксперт по сельско-
му хозяйству проекта ЕС «Степное биоразнообразие» 
предоставили информацию о тенденциях изменения 
отечественного сельскохозяйственного производства. В 
ходе семинара обсуждались варианты создания и раз-
вития местных экологических сетей. Также были осве-
щены основные технологические приемы управления 
пастбищами, в основе которых лежат биодинамические 
механизмы агротехники и физиологические особенности  
выпасаемого скота. Отдельным вопросом семинара ста-
ло рассмотрение экономических предпосылок создания 
экосети и системы управляемых пастбищ.

По мнению представителей проекта, полученная ин-
формация позволит руководству сельских и поселковых 
советов более эффективно использовать уникальные 
природные ресурсы региона.

Заместитель председателя Светлана Зубарева так-
же акцентировала внимание присутствующих на эколо-
гической составляющей данного вопроса:

– Земля является неотъемлемой частью эко-
системы, которая нуждается в нашей защите. При 
помощи современной науки, основываясь на пере-
довом опыте Европейских стран, необходимо вы-
работать механизм контроля за использованием 
земли. Экономический и социальный аспекты этой 
проблемы, безусловно, важны, но, в первую очередь 
следует помнить об экологии – одном из основных 
факторов, влияющих на здоровье человека.

Впрочем, без вопроса о финансах обсуждения не обо-
шлись. Создание природоохранных территорий требует 
значительных средств, и председателей горпоссельсове-
тов, разумеется, интересовало, существуют ли государ-
ственные или какие-либо другие программы поддержки. По 
словам Руслана Маркова, областная Программа принята и 
действует уже не первый год, однако, в то же время , под-
черкнул, что инвестиции, в том числе, внебюджетных орга-
низаций, сами не придут на территорию:

– Необходимо органам местной власти взять на себя 
эту инициативу. Быть первым – это не только ответствен-
ность, но и определенные привилегии: местный совет в 
таком случае при создании природоохранной террито-
рии сможет учесть все интересы громады.

Виталий Горбатых, описывая практическую сторону 
внедрения ЕС «Степное биоразнообразие», отметил, 
что создание природоохранных зон не означает полное 
ограничение использования этих земель. Наоборот, не-
которые территории нуждаются в человеческой деятель-
ности для сохранения биофлоры и микрофауны, своего 
плодородия. Другими словами, необходимо организо-
вать процесс и установить за ним полный контроль.

Как показала встреча, вопросов у представителей 
местного самоуправления возникло немало, но общий 
вывод был таков, что формирование региональной эко-
логической сети является действенным инструментом 
комплексного развития сельских территорий. В боль-
шинстве европейских стран он уже давно применяется, и 
этот опыт нужно изучить.

«Управление пастбищами в контексте развития
региональной экосети»

29 мая под руководством первого заместителя председа-
теля райгосадминистрации Татьяны Деревянко состоялось 
совещание по вопросу развития внутриобластной коопера-
ции. На совещании присутствовали: начальник управления 
экономического развития и торговли Артем Шарый, в.и.о. 
начальника управления агропромышленного развития Оль-
га Бережная, руководители промышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий района.

В ходе совещания Татьяна Деревянко подчеркнула, что в вопросе 
развития кооперационных связей губернатором Луганщины Владимиром 
Пристюком перед руководителями районов, городов и предприятий об-
ласти поставлена четкая задача развивать внутриобластные коопераци-
онные связи. Луганской ОГА разработана и принята «Региональная про-
грамма развития внутриобластных кооперационных связей на 2013-2017 
года». На сегодня развитие такого вида экономических связей позволит 
Луганщине решить насущные проблемы социально-экономического раз-
вития области. Не должен отставать в этом вопросе и Славяносербский 
район, ведь на его территории есть ряд предприятий, способных решать 
снабжение той или иной отрасли экономики необходимыми ресурсами. 
Это такие предприятия, как ООО «Химический завод «Синтез», ОП шахта 
«Черкасская» ГП «Луганскуголь», предприятие СИК № 60, ООО «Агро-
хим», ПАО «Плем. завод им. Литвинова», ПАО «Луганская семенная стан-
ция» ЧП «Колосок», ЧП «Ивченко О.Н.» и другие.

Об особенностях Региональной программы развития внутриобласт-
ных кооперационных связей на 2013-2017 года доложил Артем Шарый:

– Даная Программа была принята на сессии Луганского областного 
совета 28 февраля 2013 года. Основной задачей Программы является по-
мощь предприятиям всех уровней и форм собственности области в веде-
нии хозяйственной деятельности. Для реализации определенных меропри-
ятий этой Программы ОП «Региональный фонд содействия инвестициям» 
создан веб-портал (www.lg.promdex.com), на котором могут зарегистриро-
ваться все предприятия области, разместив ассортимент производимой 
продукции с указанием цены. Этот портал – своего рода «электронная 
доска объявлений». Кроме того, участие в Программе развития коопера-
ционных связей на территории Луганской области даст возможность пред-
приятиям и административным единицам в целом в будущем привлекать 
инвестиции в развитие своего дела. Мы, в свою очередь, делаем первые 
шаги в развитии кооперационных связей. Управлением экономического 
развития и торговли РГА создан сайт «slov.lg.ua», на котором размещена 
информация обо всех предприятиях района. Также райгосадминистраци-
ей заключен договор с Луганским городским советом, направленный на 
развитие экономических связей между Луганском и Славяносербским рай-
оном. Нашими предприятиями уже делаются первые уверенные шаги по 
реализации Региональной программы развития кооперационных связей 
на 2013-2017 года: наши предприятия сельскохозяйственного направле-
ния поставляют молоко для Старобельского молокозавода и Луганского 
молокозавода, мясо поставляется на Луганский мясокомбинат. Как видите, 
работа в этом направлении начата.

В ходе совещания руководители предприятия выразили понимание 
того, что развитие кооперационных связей – это большой шаг в раз-
витии экономики области, и согласились с мнением, что нужно в этом 
направлении работать активнее. 

Подводя итоги, следует отметить, что партнерство органов власти и 
субъектов хозяйственной деятельности в плане развития кооперацион-
ных связей – это ключ к экономическому росту и процветанию нашего 
района и области в целом. Поэтому мы надеемся на совместную пло-
дотворную работу органов власти на местах и субъектов хозяйственной 
деятельности во благо жителей Славяносербского района.

Развитие кооперационных  связей – 
ключ к экономическому росту
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Президент неодноразово наголошував 
на тому, що значна кількість питань, які зараз 
сконцентровані на рівні центральних органів 
влади, мають вирішуватися не в Києві, а на 
місцях.

Згідно з Указом Глава держави доручає 
Кабінету Міністрів підготувати та подати у 
тримісячний строк для внесення Президен-
том на розгляд Верховної Ради законопро-
ект про внесення змін до деяких законів. 
Документом слід передбачити, зокрема, 
визначення механізму передачі місцевим 
державним адміністраціям повноважень 
органів виконавчої влади вищого рівня, у тому 
числі повноважень територіальних органів 
міністерств, інших центральних органів 
виконавчої влади; удосконалення механізму 
взаємодії центральних органів виконавчої вла-
ди з місцевими державними адміністраціями; 
а також затвердити у двомісячний строк по-
рядок координації головами місцевих держав-
них адміністрацій діяльності територіальних 
органів міністерств, інших центральних 
органів виконавчої влади, забезпечення спри-
яння їм у виконанні покладених на ці органи 
завдань.

Міністрам, іншим керівникам централь-
них органів виконавчої влади Президент 
доручає затверджувати плани роботи та-
ких територіальних органів, структурних 
підрозділів за попереднім письмовим по-
годженням з головами відповідних місцевих 
державних адміністрацій; надавати місцевим 
державним адміністраціям інформацію, 

необхідну для здійснення місцевими дер-
жавними адміністраціями покладеного на 
них державного контролю; забезпечити ви-
конання розпоряджень голів місцевих дер-
жавних адміністрацій, прийнятих у межах їх 
компетенції, відповідними територіальними 
органами центральних органів виконавчої 
влади, підприємствами, установами та 
організаціями, що належать до сфери 
управління міністерств та інших центральних 
органів виконавчої влади; погоджувати при-
значення на посади, звільнення з посад сто-
совно керівників у територіальних органах 
центральних органів виконавчої влади з голо-
вами обласних державних адміністрацій.

Також Президент доручає місцевим 
органам державної влади забезпечувати 
активізацію роботи підрозділів місцевих дер-
жавних адміністрацій щодо виконання на 
відповідній території державних цільових 
програм, своєчасне інформування Кабінету 
Міністрів, а також центральних органів 
виконавчої влади стосовно проблем, що вини-
кають у зв’язку із реалізацією таких програм, 
виникнення потреби щодо внесення до них 
змін; посилення державного контролю, по-
кладеного на місцеві державні адміністрації, 
в тому числі за збереженням і раціональним 
використанням державного майна, станом 
фінансової дисципліни, обліку та звітності, 
виконанням зобов’язань перед бюджетом, 
охороною праці та своєчасною і не нижче 
визначеного державою мінімального розміру 
оплатою праці, використанням та охороною 

земель, та інших природних ресурсів, охоро-
ною пам’яток історії та культури; діяльністю 
забудовників, пов’язаною із залученням 
коштів фізичних та юридичних осіб; запро-
вадити практику регулярного заслуховування 
колегіями місцевих державних адміністрацій 
інформації про роботу територіальних органів 
центральних органів виконавчої влади, їх 
структурних підрозділів, що забезпечують 
реалізацію повноважень інших центральних 
органів виконавчої влади; розгляду колегіями 
місцевих державних адміністрацій питань 
про відповідність займаній посаді керівників 
та інших працівників територіальних органів 
центральних органів виконавчої влади та 
порушення головами місцевих державних 
адміністрацій у встановленому порядку вмо-
тивованих питань з цього приводу на підставі 
прийнятих колегією рішень.

Указ Президента спрямований на 
реалізацію у повному обсязі статей 118 та 119 
Конституції України, що визначають повнова-
ження та відповідальність місцевих держав-
них адміністрацій.

Важливий крок у цьому напрямі був зро-
блений 21 березня на засіданні Ради регіонів, 
під час якого було презентовано Концепцію 
реформування місцевого самоврядування та 
територіальної організації влади в Україні. За-
раз триває її активне обговорення в регіонах.

Протягом багатьох років центральні ор-
гани влади перебирали на себе окремі по-
вноваження, використовуючи прогалини в 
законодавстві. Поступово можливості для 

вирішення проблем територіальних гро-
мад віддалялися від органів регіональної 
та місцевої влади. Це питання спричиня-
ло занепокоєння Глави держави і потребу-
вало внесення відповідних змін до діючої 
нормативно-правової бази.

Указ «Про заходи щодо забезпе-
чення здійснення місцевими державни-
ми адміністраціями виконавчої влади на 
відповідній території» є наступним кроком 
у питанні врегулювання взаємодії між цен-
тральними й регіональними органами влади.

Посилюючи роль місцевих державних 
адміністрацій, Президент попереджає голів 
місцевих державних адміністрацій про пер-
сональну відповідальність за забезпечення 
належного здійснення місцевими державними 
адміністраціями виконавчої влади в областях і 
районах, містах Києві та Севастополі.

Таким чином, Президент у межах своїх по-
вноважень врегулював дуже гостре, наболіле 
питання прогалин у законодавстві в сфері 
відносин центральних та регіональних органів 
влади.

Вирішення цих питань дозволить значно 
підвищити ефективність реалізації програм 
розвитку кожного регіону, допоможе місцевим 
органам влади більш якісно, з урахуванням 
специфіки кожного регіону, планувати свою 
роботу та здійснювати державну політику. 
Президент таким чином консолідує місцеві 
адміністрації та територіальні органи у питан-
нях щодо вирішення проблем регіональних 
громад.

ОФІЦІЙНО

Президент підписав Указ «Про заходи 
щодо забезпечення здійснення 

місцевими державними адміністраціями 
виконавчої влади на відповідній території»

Президент України Віктор Янукович підписав Указ «Про заходи щодо забезпечення здійснення 
місцевими державними адміністраціями виконавчої влади на відповідній території». Про це повідомляє 
його прес-служба. 

Підписанням цього документа Глава держави демонструє послідовну та системну позицію щодо 
вирішення питання посилення ролі місцевих органів влади з належним забезпеченням їх ресурсами та 
повноваженнями для здійснення покладених на них обов’язків.

По крупицам собирая 
                                 данные 
О боях минувших и бойцах, 
С честью пронесём 
                  заветы славные 
В памятных благодарных
                               сердцах.

Матвей Усенко родился 9 ав-
густа 1898 года в деревне Пришиб 
Славяносербского района Луган-
ской области.

В феврале 1917 года был при-
зван в Русскую императорскую Ар-
мию. Служил рядовым в 4-м улан-
ском Харьковском запасном полку 
в г. Острогожcк. Под воздействием 
революционных настроений в ноя-
бре 1917 года перешел на службу 
в Красную Гвардию. Был бойцом 
в составе Красногвардейского Лу-
ганского отряда, участвовал в боях 
против войск центральной Рады, за-
тем сражался с войсками генерала 
Краснова и германскими частями. В 
мае 1918 года Усенко добровольно 
пошел на службу в рабоче-крестьян-
скую Красную Армию. Воевал про-
тив Добровольческой Армии гене-
ралов Деникина и Врангеля, а также 
вооруженными формированиями 
Н.Махно на Украине, красноармеец, 
командир отделения и взвода 12-го 
партизанского полка 4-й партизан-
ской стрелковой дивизии, коман-
дир эскадрона 1-го кавалерийского 
полка 42-й стрелковой дивизии. В 
боях на Перекопском перешейке 
был ранен. В июле 1921 г. – сентя-
бре 1922 г. командиром эскадрона 
участвовал в боях с вооруженными 
формированиями Тютюнника, Во-
лынца, Левченко, Каменюка и др. на 
Украине. За боевые заслуги был на-

граждён двумя орденами Красного 
Знамени.

В период с 1921 по 1926 г. 
М.Усенко проходил службу в 9-й 
Крымской кавалерийской дивизии, 
командир эскадрона 51-го и 52-го 
кавалерийских полков, командир 
взвода и командир эскадрона 50-го 
кавалерийского полка.

В 1924 году окончил курсы усо-
вершенствования командного соста-
ва при 2-м кавалерийском корпусе в 
Умани. В 1925 году вступил в ряды 
членов ВКПб. С 1926 года находился 
на учебе на Краснознаменных кава-
лерийских курсах РККА в г. Новочер-
касск, по окончании которых остав-
лен служить там же в должности 
инструктора 1-го разряда и команди-
ра кавалерийского эскадрона.

С октября 1928 года учился в 
Военно-политической академии 
РККА имени Н.Г.Толмачева, затем 
в Военной академии РККА имени 
М.Ф.Фрунзе.

По окончании учебы в мае 1932 
года назначен заместителем на-
чальника отдела боевой подготовки 
штаба МВО. С февраля 1933 года 
М.А.Усенко – командир и комиссар 
63-го кавалерийского полка 1-й от-
дельной особой кавалерийской бри-
гады, а с июля 1938 г. – инспектор ка-
валерии Дальневосточного фронта, 
с октября 1938 года – командир 31-й 
кавалерийской дивизии в составе 

1-й отдельной Краснознаменной ар-
мии. В этой должности участвовал 
в боях у озера Хасан (1938г.) с де-
кабря 1939 г.- слушатель Академии 
Генерального Штаба РККА.

В начале Великой Отечествен-
ной войны, с 23 июня 1941г., гене-
рал-майор М.А. Усенко - командир 
1-го воздушно-десантного корпуса. 
В составе 5-й армии Юго-Западного 
фронта корпус участвовал в боях 
на государственной границе СССР, 
затем в Киевской оборонительной 
операции.

Командующий 5-й армией гене-
рал–майор М.И.Потапов, оценивая 
действия корпуса и М.А. Усенко, писал 
в августе 1941 г.: «Инициативный ко-
мандир. Оперативная подготовка хо-
рошая. Действуя в составе 5-й армии 
в районе Ксаверов, на протяжении 10 
дней отражал своей 5-й Воздушно-
десантной бригадой и приданными 
дивизиями наступления противника.

Решения принимал правильные 
и проводил их в жизнь. Пользуется 
деловым авторитетом. Руководить 
вверенными войсками умеет. В на-
стоящее время командует группой 
по ликвидации прорыва противника 
в районе Окутинов. Действует уме-
ло, решительно…».

С 19 сентября по 8 октября 1941 г. 
части корпуса вели бой в окружении. 
23 сентября М.А.Усенко был ранен 
в районе деревни Пятигоровцы. Вы-

шел из окружения с группой бойцов 
и командиров (около 200 человек). 
Затем был назначен заместителем 
командующего 26-й Армией Юго-За-
падного фронта. С декабря 1941 года 
генерал-майор М.А.Усенко - коман-
дир 2-го кавалерийского корпуса на 
Южном фронте. Корпус, не закончив 
формирование, перешел в насту-
пление, овладел Александрополем 
и рядом других населенных пунктов. 
Однако из-за отсутствия взаимодей-
ствия с соседями, поддержки авиа-
ции и танков не сумел удержать за-
нимаемые позиции, понеся при этом 
большие потери в живой силе, техни-
ке и вооружении.

С апреля 1942 года командовал 

226-й, а с августа – 76-й стрелковы-
ми дивизиями, которые вели бое-
вые действия в составе 21-й армии 
Юго-Западного фронта. С декабря 
1942 года состоял в распоряжении 
командующего войсками Донского 
фронта, затем был назначен ко-
мандиром 343-й стрелковой диви-
зии 66-й армии.

В боевой характеристике на него 
подчеркивалось: «Командуя диви-
зией, тов. Усенко весь без остатка 
отдавался работе и проявил боль-
шие способности по управлению 
войсками. Под его руководством 
дивизия блестяще осуществила 
операцию по разгрому вражеских 
опорных пунктов в районе высоты 
137,8, Кузьмичи, совхоз «Опытное 

поле», разъезд «Древний вал»…
4 мая 1943 г. назначен коман-

диром 97-й гвардейской стрелковой 
дивизии. Погиб в бою 12 мая 1943 
года. Похоронен в Центральном 
парке города Боброво Воронежской 
области.

Наш долг - увековечить 
светлую память  о тех, кто пал 
на полях сражений, кто защи-
тил Родину и спас человечество 
от фашистского порабощения, 
принес мир и покой на истерзан-
ную войной землю.

Юрий ДЕГТЯРЕВ, 
депутат районного совета 

от Партии регионов

Генералы Славяносербии
К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Этот рассказ о нашем земляке, генерале Усенко 
Матвее Алексеевиче, который ценой своей жизни за-
платил за победу в Великой Отечественной войне

По результатам акции в 2012 
году с помощью волонтеров Луган-
ской области были собраны сред-
ства в сумме 69912,11 грн. для при-
обретения инсулиновых помп для 

детей Луганщины, больных диабе-
том.

В 2013 году акция направле-
на на приобретение оборудования 
для комплексного контроля слуха у 

детей. По данным главного детско-
го сурдолога Луганской области на 
учете находится 610 детей с глубо-
кими нарушениями слуха.

Волонтерами Славяносербского 
РЦСССДМ Луганской области было 
собрано 2900 грн.74 коп.

Наибольшее количество денеж-
ных средств собрано на территории 
Желтенского с/с – 771 грн. 70 коп., 
Зимогорьевского г/с – 496 грн. 25 
коп., Лотиковского п/с – 365 грн.95 
коп., Крымского с/с – 261 грн. 25 коп.

29.04.2013 года собранные де-
нежные средства были перечисле-
ны на расчётный счёт Всеукраин-
ского благотворительного фонда 
«Сердце к сердцу».

 Славяносербский районный 
центр социальных служб для се-
мьи, детей и молодежи выражает 
благодарность всем, кто не остался 
равнодушным к проведению акции!

Виктория СОБУЛЬ, 
ведущий специалист РЦСССДМ     

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ

 «СЕРДЦЕ К СЕРДЦУ»
В апреле 2013 года Всеукраинским благотворительным фондом 

«Сердце к сердцу» организовывалась Всеукраинская благотвори-
тельная акция «Сердце к сердцу», направленная на сбор денежных 
средств для внедрения программы диагностики, лечения и реаби-
литации детей с недостатками слуха.
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ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ: депутатские будни

ПУЛЬС КОММУНАЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ

У поэта Владимира Высоцкого 
есть такие строки: «Мы сыграли с 
Талем 10 партий, и Таль сказал: «Та-
кой не подведет!..» Слова эти, как 
никакие другие, подходят к суббот-
ним событиям, когда, несмотря на 
проливной дождь, любители шахмат 
старались не подвести организато-
ров турнира и своих единомышлен-
ников, посчитав общественный долг 
выше своих бытовых проблем. Нака-
лу предстоящей шахматной баталии 
предшествовали напутствия руково-
дителей районной организации вете-
ранов Валентины Сумской, Зинаиды 
Кострубы и играющих судей Виктора 
Караманешты и Александра Маль-
цева. Интересно было познакомить-
ся с самими участниками шахмат-
ного турнира и услышать из их уст 
восторженные эмоции в адрес шах-
мат - этой древней игры на планете.

Петр Михайлович Сукачев:  
«Мне исполнилось 87 лет. В 1943 

году меня призвали в ряды Красной 
Армии, которая уже гнала немцев 
от стен Сталинграда на Запад. 
Мне довелось охранять особо важ-
ные объекты на территориях Куй-
бышевской, Ташкентской областей 
и Урала. В редкие минуты отдыха 
старшина Быков Василий Михай-
лович учил меня игре в шахматы. 
Вот с тех пор я не разлучаюсь с 
шахматной доской»

Виктор Рогачев: «Шахматы 
полюбил с детства. Работая на 
Ворошиловградском заводе ячеи-
сто-бетонных конструкций, уча-
ствовал в турнирах на первенство 
завода и города, завоевал призовые 
места. Не могу остаться в сторо-
не и сегодня, защищая честь пер-
вичной ветеранской организации»

Виктор Караманешта: «Играть 
в шахматы научился в 4-м классе, 
наблюдая со стороны, как пере-
ставляют фигурки на доске взрос-

лые дяди, запоминал ходы. Очень 
хочу, чтобы нам, ветеранам войны 
и труда, удалось привить любовь к 
шахматам молодежи, а для этого 
надо создавать шахматный клуб»

Сергей Сирота: «Я - в прошлом 
шахтер. Трудностей было, как го-
ворится, хоть отбавляй. Но я не 
мыслю своей жизни без игры в шах-
маты. В шутку могу добавить: хо-
дить фигурами по шахматной доске 
начал с того дня, как начали ходить 
мои ноженята. В дальнейшем мне 
помогла книга известного шахмат-
ного гроссмейстера Левенфиша 
«В помощь начинающему шахма-
тисту», а также  разбор шахмат-
ных комбинаций гроссмейстеров 
Михаила Таля, Виктора Корчного, 
Анатолия Карпова, Фишера и дру-
гих. Поддерживаю идею создания в 
Славяносербске шахматного клуба»

С приятными воспоминаниями 
о своей молодости и любви к шах-

матам поделились участник лик-
видации аварии на ЧАЭС Евгений 
Решетняк, ветераны труда Василий 
Кобзий, Валерий Иванов, работ-
ник по обслуживанию здания дома 
культуры Александр Мальцев. В 
субботнее утро было сыграно по 
две партии. Примечательно то, что 
первый ход в турнире сделал вете-

ран войны и труда Петр Михайло-
вич Сукачев.

Шахматный турнир в районе 
продлится в течение месяца, затем 
определится победитель среди пер-
вичных ветеранских организаций. 
Старт дан. Удачи вам, любители шах-
мат, в борьбе за шахматную корону!

 Анатолий ПОГОРЕЛОВ

Отчитывались участники и ди-
пломанты городских и областных 
конкурсов: вокалисты Даша Суха-
нова (преп. Т.Ф.Мануйлова), Диана 
Овсянкина (преп. О.А.Абраменко), 
Валерия Неделькина (преп. 
Т.Л.Николаенко), Алена Проскури-
на (преп. Е.Н.Агафонова), Влада 
Шаповал (преп. А.С.Ефимцева), 
баянистка Оля Волкова (преп. 
Л.И.Миронюк). Порадовали зрите-
лей выступления пианистов Кати 
Салмановой и Алины Щеголеватой 
(преп. Н.В.Сухина), Никиты Макаро-
ва, Александры Скорик и Альберта 
Коржавина (преп. Н.Г.Мамсурова), 
домриста Пети Плетки и гитари-
ста Владислава Иванова (преп. 
Л.И.Строганова), вокалистов Кари-
ны Кряковцевой (преп. О.А.Исаева), 
Александры Шатравки (преп. 
Т.Л.Николаенко), фортепианные 
ансамбли Ани Кожухарь и Юли Зай-
ченко (преп. Н.В.Столбенко), Алины 
Минаевой и Валерии Чеботаревой 
(преп. Л.И.Миронюк), ансамбль ги-
таристов Антона Валадова, Георгия 
Сухомлинова и Владислава Ива-

нова с преп. Л.И.Строгановой, ан-
самбль юных баянистов Вероники 
Дорошиной, Романа Миненко, Лили 
Шебановой и сестер Насти и Лизы 
Рекияновых с выпускницей Олей 

Волковой (рук. Л.И.Миронюк), свод-
ный ансамбль народных инстру-
ментов в составе Даши Соловей, 
Лины Пивоваровой, Владислава 
Иванова, Даны Турковой, Даши Се-
роусовой и преп. Л.И.Строгановой и 
Е.П.Феденчук.

Свои лучшие работы по живопи-
си и декоративно-прикладному ис-
кусству представили преподаватели 
и участники областных конкурсов 
художественного творчества, вы-
пускники Даша Голованенко, Таня 
Шульга, Аня Шелудченко, Наташа 
Богатырева и также учащиеся Ва-
лерия Лебедева, Влада Шаповал, 
Аня Петрикив, Анжелика Радио-
нова, Таня Овчаренко и Ангелина 
Епиченко. Были вручены свидетель-
ства о внешкольном образовании 
выпускникам художественного клас-
са, фортепианного отдела, отдела 
народных инструментов и класса 
сольного пения. За творческие успе-
хи, участие в областных и городских 
конкурсах, районных и школьных 
мероприятиях выпускники и участ-
ники творческого отчета были на-

граждены Грамотами отдела куль-
туры и Грамотами школы искусств.

Алина ЕФИМЦЕВА, директор 
КВУУ «Школа искусств эстети-   
ческого воспитания»

Вместе с ними дошкольники 
детского сада «Журавушка» и пер-
воклассники гимназии совершили 
увлекательное путешествие по би-
блиотеке и сделали для себя много 
открытий. Оказывается, здесь, в би-
блиотеке,   живут  разные книги: 

Короткие и длинные,
Новые, старинные,
Обычные и странные,
И даже иностранные.
Серьезные, учебные,
Веселые, волшебные.
Про море и про лес,
С картинками и без.
 И все они, без исключения, ин-

тересные. Особенно детям понра-
вились сказки. Они с удовольстви-
ем отгадывали загадки и отвечали 
на вопросы музыкальной викторины 
«Назови сказочного героя», слуша-
ли сказку «Гуси-лебеди», приняли 
участие в литературной игре «Ска-
зочная путаница».

А еще, ребята узнали, что в би-
блиотеке можно не только читать 
книги и детские журналы. Здесь 
можно рисовать, играть в настоль-
ные игры и просто общаться со сво-
ими друзьями. 

С учащимися 2-х классов гимна-
зии   была проведена беседа «Азбу-
ка поведения в природе». Вместе с 
библиотекарем ребята вспомнили о 
том, что, находясь на отдыхе в лесу, 
нужно бережно относиться к живой 
природе: не разжигать костров, не 
разорять гнезда птиц, не ломать де-
ревья и кустарники, не сорить, всег-
да убирать за собой мусор. Ведь 
лес – это дом для многих животных, 
птиц и насекомых, его нужно бе-
речь.

Ребята хорошо запомнили сти-
хотворение:

Если в лес пришёл гулять,
Свежим воздухом дышать,
Бегай, прыгай и играй,

Только, чур, не забывай,
Что в лесу нельзя шуметь,
Даже очень громко петь. 
Испугаются зверушки,
Убегут с лесной опушки.
Ветки дуба не ломай!
Никогда не забывай
Мусор с травки убирать!
Зря цветы не надо рвать!
Бабочки пускай летают, 
Ну, кому они мешают?
Здесь не нужно всех ловить,
Топать, хлопать, палкой бить. 
Ты в лесу – всего лишь гость,
Здесь хозяин – дуб и лось.
Их покой побереги –
Ведь они нам не враги. 
На мероприятии  были проведе-

ны викторины «Кто кричит в лесу»,  
«Мир растений и животных», сде-
лан обзор книг о природе  «Природа 
– наш общий дом»

Елена МАРЧЕНКО, библиоте-
карь Славяносербской гимназии

ТВОРЧЕСКИЙ ОТЧЕТ
24 мая состоялся творческий отчет Славяносербской школы 

искусств, в котором были представлены работы учащихся худо-
жественного класса, выступления по классу фортепиано, гитары, 
баяна, домры, сольного пения, инструментальные ансамбли.

БИБЛИОТЕКА - КНИЖКИН ДОМ
Более 100 детей  дошкольного и младшего школьного возраста пришли на экскурсию в районную 

детскую библиотеку.  Здесь  их радушно встретили библиотекари. 

ЧЕМ ЖИВЕШЬ, ВЕТЕРАН?

ОТКРЫЛСЯ ШАХМАТНЫЙ ТУРНИР
25 мая в игровом зале районного Дома культуры был дан старт шахматному турниру среди пер-

вичных советов ветеранов, посвященному 70-летию освобождения Славяносербщины от немецко-фа-
шистских оккупантов.

Эксперимент удался. Стипен-
дия стала хорошим стимулом для 
учащихся школы. Ребята старались 

учиться лучше и результаты не за-
ставили себя ждать: в районной 
олимпиаде по математике заняли І 

и ІІІ места, два вторых места по фи-
зике, ІІІ место по химии.

На протяжении учебного года, 
в конце каждого месяца, 
комиссия в составе заме-
стителя директора по учеб-
но-воспитательной рабо-
те Татьяны Размахниной, 
учителей-предметников, 
председателя ученического 
сектора Марины Котовой и 
автора этих строк определя-
ла кандидатов на стипендию 
подсчетом баллов по пред-
метам. 

Стипендии в 2012 – 2013 
учебном году получили: Яна 
Кащавцева – 6 класс,  Алек-
сандра Куканова,  Даша Ме-
риуц,  Инна Жиливостова 
- 8 класс,  Марина Котова,  
Александр Найда - 9 класс,  

Дмитрий Гордиенко – 10 класс,  
Снежана Степанова,   Екатерина 
Новодран,  Роман Петров - 11 класс. 

А заседание круглого стола на 
тему: «Стипендия для школьника» 
стало своеобразным подведением 
итогов этого эксперимента.

На встрече присутствовали де-
путаты районного совета Валерий 
Мериуц, Владимир Мериуц, дирек-
тор школы Тамара Севериненко, 
заместитель директора по воспита-
тельной работе Елена Матрохина и 
педагог-организатор Яна Васик.

В теплой обстановке завяза-
лась непринужденная беседа. На 
вопрос: «Почему вы решили стать 
учредителями стипендии в нашей 
школе?», - Валерий Мериуц отве-
тил, что он выпускник школы и ему 
не безразлична её судьба и судьба 
ребят, которые в ней учатся.

На просьбу поделиться форму-
лой успеха Валерий Юрьевич на-
звал основные критерии, которыми 
должен обладать успешный человек. 
Это, прежде всего, – быть здоровым, 
обладать большим багажом знаний, 
поставить цель и идти к ней. А глав-
ное, нужно верить в себя, и тогда все 
обязательно получится. 

В ходе заседания стипендию по 
математике Роману Петрову и Сне-
жане Степановой вручил лично Ва-
лерий Мериуц. Ребята, в свою оче-
редь, подарили депутату вышитый 
учащимися рушник.

От имени учащихся школы выра-
жаю большую благодарность за под-
держку, понимание и веру в нас наших 
меценатов. Желаем вам, уважаемые 
Валерий Юрьевич и  Александр Алек-
сандрович, вашим семьям крепкого 
здоровья, творческих успехов, семей-
ного благополучия, а вашим предпри-
ятиям процветания. Очень надеемся, 
что такие встречи станут еще одной 
доброй традицией в нашей школе.

Марина БУКША, президент 
школьного самоуправления

Круглый стол «Стипендия для школьника»
Все началось 1 сентября 2012 года. На празднике «Первого звонка» депутат районного совета, выпускник Фрунзенской школы Валерий Мериуц 

и директор ООО «Аграрий» Андрей Щемелев от имени учредителя общества с ограниченной ответственностью «Аграрий» Александра Борзых 
объявили об учреждении именных стипендий для учащихся, добившихся высоких результатов в изучении математики, физики, биологии и химии.
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Поздравляя пограничников с 
профессиональным праздником, 
заместитель председателя райгос-
администрации Наталия Жукова 
отметила:

- Большинство из вас проявили 
героизм при защите южных рубе-
жей нашей Родины. Десятилетняя 
война в Афганистане закончилась 
с выводом наших войск, но эхо той 
войны напоминает нам о прошлом, 
незажившими душевными ранами. 
Страшная цена заплачена за от-
носительное затишье на южных ру-
бежах – 162 погибших из Луганской 
области, трое из них жители нашего 
района… Ради жизни на земле вы и 
выполняли свой воинский долг. Мы  
верим в вашу смелость, отвагу и 
мужество! Мы гордимся вами! Сер-
дечно и от всей души желаю вам 
всем крепкого здоровья, успехов, 
оптимизма и благополучия!

С приветственным словом к со-
бравшимся обратился заместитель 
председателя районного совета Ни-
колай Чеснов:

- От имени депутатского корпу-
са, председателя районного совета 
разрешите поздравить вас с этим 
праздником. В первую очередь, 
хочу пожелать вам здоровья, мир-

ного неба над головой и семейного 
благополучия.

Николай Михайлович и Ната-
лия Васильевна вручили благодар-
ственные письма от райгосадми-
нистрации и районного совета за 
активную общественную позицию 
и в связи с 95-летием пограничных 
войск Ивану Соц, Сергею Федорову 
(на снимке) и Юрию Турченко.

Юбилейными медалями в честь 
95-й годовщины пограничных войск 
были отмечены сорок четыре вете-
рана пограничных войск – празднич-
ный приказ Славяносербской район-
ной организации «Украинский союз 
ветеранов Афганистана» (воинов 
интернационалистов) зачитал пред-
седатель организации Валентин 
Кнышук, проводивший награждение.

Теплую атмосферу, царившую 
в зале, поддержали концертные 
номера в исполнении артистов ху-
дожественной самодеятельности, а 
завершилась встреча возложением 
цветов к братской могиле воинов, 
защищавших Родину в годы Вели-
кой Отечественной войны, и памят-
нику воинам-интернационалистам, 
погибшим в Афганистане.

Текст и фото
Ильи КОНСТАНТИНОВА

КО ДНЮ ПОГРАНИЧНИКА

На границе страны, на заветной черте, той, что в мире ни с чем для бойца не сравнится, 
На любой долготе, на любой широте пограничник собой закрывает границы.

28 мая  Украина отмечала праздник, олицетворяющий мужество, героизм защитников родной зем-
ли и вобравший в себя славные традиции нашего народа - День пограничника. Эта дата священна для 
всех, кто дорожит миром, для кого такие понятия, как Долг, Честь и Родина  - святы. День погранич-
ника направлен на демонстрацию боевой мощи пограничных войск, на поднятие боевого духа солдат, 
исполняющих служебный долг перед своей Родиной и государством.

В этом году исполнилось 95 лет с того момента, когда были образованы пограничные войска, и в 
рамках празднования юбилейной даты в большом зале районного совета состоялось торжественное 
собрание, объединившее людей, которые так или иначе связаны с защитой нашего Отечества.

Пограничные войска всегда были надежной защитой, поддержкой и опорой государственности, 
твердой гарантией безопасности Родины. «Есть такая профессия – Родину защищать!» Эта «крыла-
тая» фраза из знаменитого фильма «Офицеры», наверное, как нельзя лучше отражает смысл и суть 
трудной, опасной, но такой необходимой и почетной профессии пограничника. Во все времена защит-
ники государственных рубежей первыми встречали вражеские войска, мужественно и стойко отража-
ли посягательства на независимость и целостность Родины. Оберегать границы Отечества всегда 
поручали и поручают самым достойным, а зеленые фуражки стали символом доблести, чести, муже-
ства, боевого товарищества. 

НА ГРАНИЦЕ СТРАНЫ... 

- Вадим Александрович, рас-
скажите немного о вверенном 
Вам совете. Что сделано на бла-
го громады?

- В состав Металлистского сель-
ского совета входит п. Металлист, 
села Шишково, Раевка, Земляное, 
Лиман, Стукалова Балка. Поэтому 
работы предостаточно, каждый на-
селенный пункт требует внимания 
и решения острых вопросов. 

С приходом на пост головы, 
понимая, что в первую очередь, 
нужно уделять должное внимание 
детям, я занялся детским садом. 
В здании дошкольного учреждения 
было полностью заменено отопле-
ние, окна и двери на пластиковые. 
Не остались без внимания и куль-
турные центры совета. В с. Раевка 
проведен внутренний капитальный 
ремонт клуба, сделан косметиче-
ский ремонт и перекрыта крыша 
Шишковского клуба. В Металлист-
ском Доме культуры мы перекрыли 
крышу спортзала, приобрели аппа-
ратуру и заменили занавес сцены. 

Также был отремонтирован 
ФАП в с. Шишково, а Металлисткой 
школе совет оказал помощь в ре-
монте музея. 

Наша работа - это бесконечный 
круговорот, в котором, завершая 
одно дело, ты сразу начинаешь дру-
гое.

БЕСЕДА С ГОЛОВОЙ СОВЕТА

ЖИВИ, МОЙ КРАЙ, 
И ПРОЦВЕТАЙ!

Что бы там не говорили, а работа в органах местного самоуправления 
никогда не была спокойной, размеренной, предсказуемой. Что не день, то важ-
ные дела, тем более, когда сельский совет объединяет шесть населенных 
пунктов. Именно столько их в составе Металлистского сельского совета.               
И у каждого - свои проблемы.

Чем сейчас живет село, какие первоочередные задачи стоят перед обще-
ством? Что делает исполком и депутаты сельского совета ради улучшения 
жизни громады? Как решаются насущные проблемы населенных пунктов Метал-
листского сельского совета, об этом рассказал голова совета Вадим ЛУКЕРИН. 

УНИВЕРСИТЕТ ТРЕТЬЕГО ПОКОЛЕНИЯ

Закончился учебный год. Праздник 
для детворы. Впереди - каникулы!  Но 
не только школьники отметили это 
радостное событие, очередной учеб-
ный год закончился для студентов 
«Университета третьего поколения». 

Неожиданный поворот в жизни, когда, 
казалось, все уже позади, изменил их судь-
бу, подарил встречу с новыми людьми, стал 
стартом интересной пенсии. На задний 
план ушли болезни и тревоги, а с ними – 
визиты в больницы и аптеки. Учебный год 
был познавательный и насыщенный. Наши 
студенты научились основам пользования 
компьютером, занимались спортом, соз-
дали свой вокальный коллектив, который 
был представлен на праздничном концер-
те, посвященном празднованию Дня Побе-
ды в п. Славяносербск. 

Отметить окончание учебного года мы 
тоже решили по особенному.  28 мая сту-
денты «Университета» посетили Украин-
ский музыкально-драматический театр, где 
было представлено праздничное шоу ко 
Дню театра. Это стало возможным благо-
даря поддержке КУ «Районный Дом куль-
туры» и  ЧП Епиченко.

Да,   учебный год окончен, как водится, 
в конце года нужно подвести итоги и конеч-
но же строить новые планы, ставить перед 
собой новые задачи. Мы в очередной раз 
приглашаем всех желающих пенсионеров 
к нам в КУ «Территориальный центр соци-
ального обслуживания (оказания социаль-
ных услуг)» Славяносербского районного 
совета на новые, интересные занятия.

Ирина СОЛОВЬЕВА, 
директор терцентра

- Как Вам работается с депу-
татским корпусом?

- Имеем слаженный коллектив 
единомышленников, который своей 
первоочередной задачей считает 
решение вопросов, стоящих перед 
обществом. На сессиях сельско-
го совета и заседаниях исполкома 
рассматриваем самые актуальные 
вопросы по развитию сел, улучше-
нию их эстетического вида и благоу-
стройству. Всегда вижу взвешенный 
подход депутатов к каждой пробле-
ме.

- С какими проблемами люди 
чаще всего обращаются к Вам? 

- Так уж повелось, что местные 
жители со всем идут к сельскому 
голове. Это и жалобы, и хозяй-
ственные и финансовые проблемы. 

Всегда стараемся, то ли делом, то 
ли советом помочь каждому, кто об-
ращается к нам за помощью. Отсут-
ствие водоснабжения – это основ-
ной аргумент, с которым люди идут 
в совет. В летний период население 
практически остается без воды. В 
настоящее время мы работаем с 
ООО «Лугансквода» о передаче во-
допроводных сетей данному пред-
приятию и привлечениию денежных 
средств республиканского бюджета 
для проведения их ремонта.  

- Почти в каждом селе одна 
из наболевших проблем - доро-
ги. Как в вашем совете решается 
этот вопрос?

- В минувшем году в с. Раев-
ка была построена новая дорога     
1200 м. На данный момент ведет-

ся капитальный ремонт дорог в с. 
Шишково и п. Металлист. 

- Есть ли на территории сел 
базовые предприятия? 

- На территории совета функци-
онируют Луганский институт агро-
промышленного производства, ЗАО 
«Луганская семенная станция», 
ООО “Слав-Агро”, Луганский об-
ластной государственный проектно-
технологический центр охраны пло-
дородия почв и качества продукции 
“Облдержродючість”, а также Пере-
пилиная ферма, ЧП Н. Веселая, ЧП 
С. Деева, которые всегда сотрудни-
чают с нами и готовы в любом во-
просе прийти на помощь. 

Чтобы было все в порядке, надо 
взаимодействовать со всеми учреж-
дениями и организациями, которые 

работают на территории, находить 
взаимопонимание с их руководите-
лями. Мы же живем в селе, рабо-
таем для общества и хотим, чтобы 
населенные пункты развивались и 
процветали. Поэтому должны со-
вместно создавать максимально 
комфортные условия для жителей 
сел. 

- Какие планы на будущее?
- Планов много, но все упирает-

ся в финансирование. Мы подгото-
вили различные проекты, которые 
рассматривали и обсуждали на 
сессиях сельского совета. Некото-
рые из них вошли в программу со-
циально-экономического развития 
нашей территории. В частности, это 
программа по благоустройству сел, 
включающая вопросы уличного ос-
вещения, коммунальных дорог, эко-
логии, развития социальной сферы 
и культуры. Единственная задержка 
- средства на их воплощение. Но 
каждый день ставит свои требова-
ния. И в первую очередь, приходит-
ся воплощать в жизнь те проекты, 
которые диктует жизнь.

- Какими бы Вы хотели ви-
деть свои села в будущем?

- Конечно же, современными, с 
развитой инфраструктурой, благо-
устроенными и процветающими. 

Беседовала
Марина ЖУКОВА

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ



Славяносербские
         ВЕСТИ

№22 (7780), пятница, 31 мая 2013 г. 7

К  260-летию СЛАВЯНОСЕРБИИ
ЭТИ ДНИ 

В ИСТОРИИ
ТВОРЧЕСТВО 

НАШИХ ЗЕМЛЯКОВ

1968 год. Финал области по программе во-
енно-спортивной игры «Зарница-68», в котором 
приняли участие юные армейцы городов Луганск 
и Брянка, Славяносербского и Старобельского 
районов, состоялся у села Лобачево. Победи-
телем стала команда областного центра. Пред-

ставители Зимогорьевской №2 и Славяносербской средних школ заняли 
второе место.

1969 год. На шахте «Черкасская-Северная» №2 развернулись рабо-
ты по подготовке нового угольного горизонта 480 метров, которым будет 
вскрыто 7 рабочих пластов. Со сдачей его в эксплуатацию у предприятия 
откроются широкие возможности наращивать темпы угледобычи.

1971 год. Четыре дня в Нижнем Нагольчике Антрацитовского района 
проходили зональные соревнования учителей области по волейболу. В 
играх приняли участие мужские и женские сборные хозяев, Свердловского, 
Краснодонского и Славяносербского районов. Наши земляки, победив всех 
соперников, заняли первые места. Наиболее результативными игроками 
турнира стали учитель математики Лозовской школы Л.И. Звягинцева и 
физвоспитатель Родаковской школы Н.В. Остапущенко.

1975 год. За высокие показатели в социалистическом соревновании 
звеньевая овощеводческой бригады совхоза «Калиново» Анастасия Абра-
мовна Панкеева была направлена в Киев на Выставку достижений народ-
ного хозяйства Украины. После возвращения Анастасия Абрамовна взяла 
обязательство применить прогрессивные формы труда у себя в бригаде.

1980 год. Во Фрунзенской школе была организована встреча выпуск-

ников послевоенных 1947-48 годов. Встреча была необыкновенная. Подъ-
езжали и подходили к школе учителя и ученики тех времен. Объятия, слезы 
и смех от неузнаваемости друг друга.

1982 год. На средства, собранные петровеньковцами, в центре села 
воздвигнут памятник почти 8 десяткам воинов – землякам, погибшим в годы 
Великой Отечественной войны.

1983 год. На Славяносербщине взяла начало новая традиция – уч-
реждения именных полей знатных хлеборобов. Первым такой чести был 
удостоен кавалер орденов Ленина, Трудового Красного Знамени Виктор Пе-
трович Шмидт. На праздник приехало много гостей – первый секретарь рай-
кома Компартии Украины В.П. Чепурной, второй секретарь райкома Ком-
партии Украины Ж.К. Михайличенко, председатель исполкома районного 
Совета народных депутатов В.Ф. Призенко, руководители и специалисты 
совхозов района.

1986 год. В субботу во всех школах района отзвенел последний звонок. 
449 выпускников десятых и 894 восьмых классов простились со школой. 
Шефы вручили ребятам грамоты и подарки.

По материалам районной газеты подготовила Светлана МОВЧАН

Илья КОНСТАНТИНОВ

Слава першим
Світить сонце променисто 
Над полями, над Дінцем. 
Синє небо чисте-чисте 
Роздмухав вітрець зі свистом 
Небокрилих підтюпцем.
Світить сонце та не гріє: 
На дворі мороз тріщить. 
Лютий місяць шаленіє. 
Кіт - і той он спить і мріє 
Про весни щасливу мить.
Ген, вдягнувши біле вбрання, 
Спить в обіймах крижаних 
Вся земля. Не покарання 
Для полів зима старання, 
Подих ранків снігових.
Взимку землі спочивають
 Після жнив - гарячих днів.
 А селяни все чекають
 Весняних птахів, бо знають: 
Що посіяв - те і з’їв.
Знають те робочі люди, 
Знали їх батьки, діди.
 Знали й предки, що зусюди 
(Досягнув указ покуди) 
Поз’їжджалися сюди.
Слава першим! Слава тричі! 
Слава тим, хто вперше тут 
Руки докладав мужичі, 
Не встигаючи з обличчя 
Витирати піт і бруд.
Двісті з лишком вже потому 
Проминуло довгих літ, 
Як із батьківського дому 
За Карпатські переломи 
Переїхав сербський рід.
Ох, як тяжко першим бути 
На незайманих степах! 
Перший хліб з землі добути, 
Що не родить, мов прикутий 
До землі у цих краях.
Негостинне Дике Поле: 
Не приймає чужаків! 
Лиш одні степи навколо.
 Не стрічав таких ніколи 
Шевич сильних ворогів.
Та нічого же ж! Стерпіли!
 Не якісь там слабаки. 
Вкоренитись тут зуміли
 І татар «орду» відбили, 
Як і славні козаки.
Славні люди, духом сильні 
Наші пращури - діди. 
Згуртували всі зусилля:
 І біда, і радість спільні, 
Спільні й надбані плоди.
То чому ж і нам, онукам, 
Не вгадать свій родовід?! 
Знать минуле – запорука
Днів прийдешніх, бо «пилюка» 
Швидко крає предків слід.
Без минулого в народу 
Не буває майбуття. 
Тож зробімо так, щоб зроду 
Не померла слава роду, 
Щоб жила живим життям!!!

Семинар был организован на 
базе Сабовской библиотеки-филиа-
ла №16, которая находится в новом 
прекрасном помещении, где есть 
все возможности для организации 
библиотечного обслуживания  чи-
тателей всех возрастных категорий. 
Участников семинара приветство-
вала голова Желтенского сельско-
го Совета М.В.Романова, которая 
много внимания уделяет  работе 
учреждений культуры. Директор КУ 
«Славяносербская централизован-
ная библиотечная система» Сла-
вяносербского районного Совета 
Н.Н. Призенко в своем выступлении 
остановилась на новых аспектах 
краеведческой деятельности би-
блиотек, проанализировала состоя-
ние библиотечного обслуживания в 
районе, начальник отдела культуры 
Славяносербской районной адми-
нистрации  В.Г. Даценко нацелила 
работников библиотек на прове-

БИБЛИОТЕЧНОЕ КРАЕВЕДЕНИЕ: 
ТЕРРИТОРИЯ ШИРОКИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ  И  ПЕРСПЕКТИВ

Краеведческая  библиотечная деятельность - часть профессио-
нальной краеведческой деятельности, направленная на выявление, 
собирание, организацию хранения и  использования опубликованных  
источников информации, посвященных определенной местности, а 
также неопубликованных краеведческих материалов, хранящихся в 
библиотеке.

23 мая прошел   районный семинар  сельских библиотекарей  «Би-
блиотечное краеведение: территория широких возможностей и пер-
спектив».

дение мероприятий, посвященных 
празднованию 75-летию Луганской 
области и 260–летию  Славяносер-
бии.

На семинаре рассматривались  
темы, позволяющие подробнее уз-
нать о культуре наших предков, о 
лучших людях, знатных земляках, 
историко-экономических, этногра-
фических особенностях нашего 
района, животном и растительном 
мире, народных традициях.

Цель проходившего семина-
ра – повысить профессиональный 
уровень  специалистов сельских 
библиотек, используя  ресурсный 
материал районного и областных 
методических  центров. В «профес-
сиональном диалоге»  своими твор-
ческими  находками, наработками, 
богатым опытом работы подели-
лись работники библиотек-филиа-
лов Т.Е. Гарбулинская, Н.Н. Штем-
пель, Л.М. Козадаева, В.Н.Мельник.

Заместитель директора по ра-
боте с детьми  Л.Н.Тимакова  под-
вела итоги районного (в рамках 
областного) конкурса «Край, в кото-
ром мы живем». Победителям были 
вручены грамоты и призы.    

Интересно прошла и презен-
тация библиотеки, в программе 
которой был  рассказ о работе би-
блиотеки, ее творческих планах. 
Приятно удивила библиотечных 
работников  выставка народных 

умельцев с. Сабовка. Участники 
художественной самодеятельности  
подарили  прекрасную встречу с 
песней, литературным словом.

Участники семинара благо-
дарят частных предпринимате-
лей А.С.Кладько, О.Н. Белову, 
И.В.Прудскую  за оказанную по-
мощь в  организации семинара.

Вера ШИНКАРЕВА, заведую-
щая отделом методико-иннова-
ционной работы                                                                        

ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК

За время обучения в Весело-
горской школе Бондаренко Мари-
на проявила себя как талантливая, 
целеустремленная и творческая 
личность. Начиная с 6-го клас-
са, девушка является несменным 
участником и победителем олим-
пиад, интеллектуальных турниров, 
конкурсов ученического творчества 
разных уровней, а сегодня Марина 
находится на последней ступени к 
получению главной школьной на-
грады – золотой медали. 

ВЫПУСКНИКИ 2013 ГОДА – ГОРДОСТЬ РАЙОНА

Степанова Снежана – это 
гордость Фрунзенской общеобра-
зовательной школы, кандидат на 
золотую медаль. Целеустремлен-
ная, талантливая, интеллектуально 
развитая, артистичная, победитель 
районных олимпиад, международ-
ных и всеукраинских конкурсов. 
Активная участница школьных, по-
селковых, районных мероприятий. 
Лучший экскурсовод музея «Бере-
гиня». Коллектив школы верит, что 
Снежана, любую мечту сможет во-
плотить в реальность, чему бы она 
не посвятила свою жизнь – везде 
добьется успеха.

Выпускница Лотиковской шко-
лы Филина Алина наряду со 
скромностью и сдержанностью от-
личается неиссякаемой энергией, 
незаурядными способностями, ло-
гическим мышлением и хорошей 
памятью. Алина – активная участ-
ница международных, всеукраин-
ских, областных и районных интел-
лектуальных турниров, творческих 
и исследовательских ученических 
работ, а еще – Президент школьной 
республики «Добродия» и «Мисс 
Украиночка - 2013».

Самое популярное имя в Метал-
листской школе – Марина, ведь Ма-
рина – это победительница район-
ных и областных этапов предметных 
олимпиад и конкурсов. Марина – ав-
тор дивных работ по флористике, 
Президент клуба старшеклассников, 
она прекрасно танцует и поет... И са-
мое удивительное – речь идет об од-
ной девушке – Василенко Марине, 
выпускнице, претендентке на золо-
тую медаль. Родная школа уверена, 
что Василенко Марина – надежда и 
гордость школы, в будущем обяза-
тельно станет гордостью страны.

Ходак Маргарита – выпуск-
ница Крымской школы. Была ак-
тивной участницей районных и 
областных предметных олимпиад, 
конкурсов изобразительного ис-
кусства, награждена дипломами, 
почетными грамотами. В течение 
двух лет Маргарита была Прези-
дентом Страны Мальчишек и Дев-
чонок. Принимала активное уча-
стие в общественной жизни школы, 
в работе ученического самоуправ-
ления, культмассовых и спортив-
ных мероприятиях школы, села и 
района. Веселая, общительная, 
рассудительная девушка, поль-
зуется заслуженным авторитетом 
не только среди сверстников, но и 
среди взрослых.

Для одиннадцатиклассников в последний раз прозвенел школьный звонок. 186 выпускников района сказали своим учителям «До свида-
ния», из них – 15 – претенденты на золотую медаль, настоящие звездочки, которые на протяжении всех одиннадцати лет были гордо-
стью не только своих школ, района, но и области в целом. Сегодня наш рассказ о некоторых из них.
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ПЕНСІЙНИЙ ФОНД ІНФОРМУЄ

КО ДНЮ РАБОТНИКА ВОДНОГО ХОЗЯЙСТВААГРО-2013

 У Слов’яносербському РС УДМС України в Луганській області проведено семінар-нараду з представ-
ником ВК-60 УДПТСУ в Луганській області та дільничних інспекторів міліції Слов`яносербського РВ 
ГУМВС з питань документування паспортами ГУ засуджених осіб, які відбувають покарання у виправній 
колонії  №60 та осіб, які звільнились з місць позбавлення волі без паспортів.

Управління Пенсійного фон-
ду України в Слов`яносербському 
районі нагадує, що згідно зі змінами 
до Інструкції про порядок нараху-
вання і сплати єдиного внеску на 
загальнообов’язкове державне со-
ціальне страхування №21-5 - фізичні 
особи-підприємці, які обрали спро-
щену систему оподаткування, мають 
право сплачувати єдиний внесок 
щомісяця у вигляді авансового пла-
тежу в розмірі, який самостійно виз-
начили, але остаточний розрахунок 
ЄСВ повинні сплатити не пізніше 20 
числа місяця, що настає за кварта-
лом, за який сплачується єдиний 
внесок. Тобто за I кв. (до 20 квітня) 
– 1194,03 грн.( 398,01 х 3місяці); за 
II кв. (до 20 липня) - 1194,03 грн.; за 
III кв. (до 20 жовтня) - 1194,03 грн.; 
за IV кв. (до 20 січня) – 1218,67 грн. 
(398,01 х 2 місяці + 422,65 грн.).

Згідно з п. 2 ч. 11 ст.25 Закону 
України «Про збір та облік єдиного 
внеску на загальнообов’язкове дер-
жавне соціальне страхування» від 
08.07.10 №2464 за несплату (не-
перерахування) або несвоєчасну 
сплату (несвоєчасне перераху-
вання) єдиного внеску передба-
чено  штраф у розмірі 10 відсотків 
своєчасно не сплачених сум та пеня 
відповідно до ч. 10 ст. 25 цього За-

кону з розрахунку 0,1 відсотка суми 
недоплати за кожний день простро-
чення платежу.

У разі незгоди з прийня-
тим рішенням про застосування 
фінансових санкцій та пені, воно 
може бути оскаржене до  Пенсійного 
фонду України вищого рівня (протя-
гом десяти робочих днів з дня от-
римання рішення) або в судовому 
порядку.

Наприклад: Іванов Іван Іванович 
має борг з єдиного соціального вне-
ску в сумі 8582,72 грн. (за 2011р. - 
4010,30 грн. (термін нарахування за 
2011р. - 20.01.2012 р.) та за 2012р. 
- 4572,42 грн. (термін нарахування  
за 2012р. - 20.01.2013 р.)). Сплачує 
Іванов І.І. борг у сумі 8582,72 грн. 
20.05.2013 року. 

Розмір штрафної санкції склада-
тиме  з суми 4010,30 грн. –  401,03 
грн., пені 4010,30 * 0,1% * 486дн. = 
1949,01 грн. 

Розмір штрафної санкції скла-
датиме з суми 4572,42 грн. – 457,24 
грн., пені 4010,30 * 0,1% * 119 дн. = 
544,12 грн.

З суми боргу 8582,72 грн.   Іванов  
повинен сплатити на  користь ПФУ 
суму 3351,40 грн. штрафної санкції 
та пені за несвоєчасну сплату 
єдиного внеску. 

Раїса ШАК, в.о. начальника від-
ділу обліку надходження платежів 
УПФУ в Слов’яносербському районі 

День 
прийому

Прізвище, ім`я, 
по батькові
 працівника

Місце роботи 
та посада

Час 
роботи

Понеділок
Працівники відділу 

державної 
виконавчої служби

Відділ державної 
виконавчої служби 

Слов`яносербського 
районного 

управління юстиції

8.00-17.00

Середа
Працівники відділу 

державної реєстрації 
актів 

цивільного стану

Відділ державної реєстрації 
актів цивільного стану 
Слов`яносербського 

районного 
управління юстиції

8.00-17.00

П`ятниця
Працівники 
районного 

управління юстиції

Слов`яносербське  
районне 

управління юстиції
8.00-16.00

Графік роботи приймальні 
при районному управлінні юстиції з надання безоплатної 
первинної правової допомоги

Чергування працівників у громадській приймальні здійснюється за адре-
сою: смт. Слов`яносербськ, пр. Центральний, 12

Всем им были заданы одни и те 
же вопросы:

1. Остался ли в памяти День 
первого звонка - 1 сентября 2009 
года? 

2. Самое запоминающее собы-
тие за время учебы в техникуме. 

3. Научились ли Вы рациональ-
но расходовать стипендию?

4. Собираетесь ли Вы рабо-
тать по специальности?

КОНОНЕНКО Артем
1. Остался и очень подробно. 

Мне кажется, что все это было вче-
ра. Первый звонок, знакомство с 
группой (оказалось в группе одни 
девушки - их 13 и я). Первое заня-
тие - введение в специальность. И 
так занятие за занятием, день за 
днем... 4 года, а кажется, какое-то 
мгновение, которое всегда останет-
ся в памяти. 

2. Самое волнующее событие 
- это мое участие в конкурсе «Крок 
до зірок», где я читал стихотворение 
«Moї дві рідні мови». До сих пор я 
помню это стихотворение. 

З. Да, конечно (улыбается). А 
куда деваться?!

4. Планы на будущее? Хотелось 
бы продолжить учебу в нашем уни-
вере - это Луганский национальный 
аграрный университет. Хотя я уже 
написал  тесты и набрал нужное 
количество баллов, осталась самая 
«малость» - сдать государственный 
экзамен.

ГЕТМАНСКАЯ Кристина
1. О, конечно, помню. Торжество 

первого звонка, наш куратор Коно-
ненко В.Ф. провела нас по аудито-
риям, в которых мы будем учиться. 

Затем было первое занятие, на ко-
торое я опоздала.

2. Запомнилась учебная практи-
ка по физико-химическому анализу 
(преподаватель Тимофеева В.А.).  На 
практике мы посетили  в г.  Алчевск 
предприятие ООО «Экотест», в посел-
ке Металлист - научно-исследователь-
ский институт «Родючості грунтів», где 
мы исследовали качество овощей по 
наличию в них нуклидов.

3. Научилась. На дорогу до 
Крымского  и обратно хватало.

4. Обязательно. По этой специ-
альности хочу делать карьеру. Но в 
начале - наш университет.

КРИУЛЯ Наталия
1. Торжественная часть 1 сентя-

бря, вручение студенческих билетов 
директором техникума Кравцом Г.В.

2. С первых дней я поняла, что 
буду участвовать в художественной 
самодеятельности: танцевальный 
кружок. Благодаря заместителю ди-
ректора по воспитательной работе 
Димйон В.А. я полюбила сцену и 
участвовала в различных меропри-
ятиях: «Крок до 3ipoк», «День сту-
дента» и всех тематических вечерах 
и конкурсах, которые проводились в 
техникуме, районе и области. 

З. Да, научилась. Я очень ста-
ралась.

4. Первое - планирую поступить 
в университет, а потом жизнь пока-
жет. Но сейчас, пользуясь случаем, 
я хочу обратиться к выпускникам 
школ - поступайте в наш техникум - 
это круто, это классно!

Беседовала
Светлана БРЕСЛАВЕЦ,

 заведующая отделением 
«Прикладная экология» 

Делегацию селян Славяносерб-
ского района возглавил председа-
тель райгосадминистрации Петр 
Удовиченко. Выставку торжествен-
но открыл президент Украины Вик-
тор Янукович, который отметил, что 
аграрный сектор не только кормит 
население, но и демонстрирует уве-
ренный рост, а также уделил внима-
ние  вопросам повышения качества 
жизни украинских селян.

Селекционные достижения Лу-
ганщины представил директор ООО 
«Луганский Институт Селекции и 
Технологий» Александр Карпенко. 
Он рассказал о широком разноо-
бразии сортов и гибридов основных 
сельхозкультур, которыми занима-
ется институт. Остановился на таких 
специфических особенностях как, 
например, возможность получения 
двух урожаев при сверхпозднем по-
севе подсолнечника ультрараннего 
гибрида «Степок» – до 1 июля, по-
сле раноубираемого озимого ячме-
ня сорта «Переможец». Сообщил 
о высоком потенциале урожайно-
сти (100 ц/га) наших сортов озимой 

С 22 по 25 мая в г. Киев состоялась очередная XXV Международная агропромыш-
ленная выставка «Агро-2013». 

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
АГРОПРОМЫШЛЕННАЯ ВЫСТАВКА

пшеницы «Лист-25», «Паляница» и 
«Златоглава».

Во время общения с мини-
стром аграрной политики и продо-

вольствия Украины Николаем При-
сяжнюком (на снимке) Александр 
Карпенко отметил, что Украина во 
времена Союза поставляла за ру-
беж значительное количество се-
мян сельхозкультур и ООО «ЛИСТ» 
ведёт активную деятельность по 
продвижению  своих сортов и гибри-
дов в Республику Беларусь, Россию 
и Турцию, а также высказал поже-
лание усовершенствовать очень 
сложную процедуру таможенного 
оформления семян.

 Во время работы выставки был 
подписан договор с представите-
лем турецкой компании (на снимке) 
по сортоиспытанию, производству и 
реализации семян озимой пшени-
цы сорта «Златоглава» селекции      
ООО «ЛИСТ».

Наш корр.

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ
Позади 4 года учебы в техникуме. В самый напряженный 

период учебы - подготовка к государственным экзаменам 
- была проведена беседа с выпускниками отделения «При-
кладная экология» - 41 ПЭ. Нашими собеседниками стали: 
Кононенко Артем, Гетманская Кристина, Криуля Наталия - 
стипендиат Президента Украины.

ПРИВАТНИМ 
ПІДПРИЄМЦЯМ

СЕМІНАР-НАРАДА

ТЕРИТОРІАЛЬНА ДЕРЖАВНА ІНСПЕКЦІЯ З ПИТАНЬ ПРАЦІ

НА ВОЛЮ З ПАСПОРТОМ

Працевлаштування, освіта, ре-
єстрація шлюбу, оформлення ре-
єстрації місця проживання — це 
тільки мала частина того, що не-
можливо зробити без головного 
документа — паспорта. Його нема 
у деякій частині засуджених до по-
збавлення волі в 60-й колонії. Трохи 
формальностей, підписів і людина 
становиться повноправним грома-
дянином своєї держави. Взаємодія 
сектора імміграційної служби з 
адміністрацією колонії, а також зі 
службою дільничних інспекторів рай-
онного відділу Слов’яносербського 
району дає можливість засудженим 
і звільненим з місць позбавлення 
волі реалізувати свої наміри.

Для забезпечення виконання 
вимог пункту 4 ст.153 Кримінального 

виконавчого кодексу України та По-
рядку оформлення і видачі паспор-
та громадянина України, затвердже-
ного наказом МВС України №320 від 
13.04.2012 року стосовно завчасно-
го вживання заходів щодо одержан-
ня засудженими паспорта громадя-
нина України, у разі його відсутності 
(вперше, втрати, обміну тощо), про-
тягом 2013 року районним секто-
ром ДМС та адміністрацією ВК-60 
Державної пенітенціарної служби 
України, було суттєво активізовано 
цю роботу.

Так, у минулому році було 
оформлено та видано паспорт гро-
мадянина України 30 засудженим, 
у поточному році 18 отримали вже 
паспорти, 8 паспортів знаходяться 
в РС УДМС з метою відновлення 

паспортів засудженим.
У тісному контакті дільничних 

інспекторів з міграційною службою 
вживаються заходи щодо докумен-
тування осіб, які звільнилися з місць 
позбавлення волі, проводиться їх 
реєстрація за місцем проживання.

На засіданні було узгоджено 
питання щодо процедури переліку 
необхідних документів, які дода-
ються адміністрацією усанови ви-
конання покарань, для оформлення 
засудженому паспорта громадянина 
України, вклеювання фотокарток у 
зв’язку із досягненням 25-ти та 45-
ти річного віку тощо.

Семінар став вагомим кроком до 
налагодження плідної міжвідомчої 
співпраці.

Слов’яносербський РС УДМС

Правові підстави запровад-
ження підсумованого обліку робо-
чого часу встановлено ст. 61 КЗпП 
України, за якою на безперервно 
діючих підприємствах, в устано-
вах, організаціях, а також у окремих 
виробництвах, цехах, дільницях, 
відділеннях і на деяких видах робіт, 
де за умовами виробництва не 
може бути додержано встановленої 
для певної категорії працівників 
щоденної або щотижневої тривалості 
робочого часу, допускаються за по-
годженням з виборним органом 
первинної профспілкової організації 
(профспілковим представником) під-
приємства (установи, організації) за-
провадження підсумованого обліку 
робочого часу з тим, аби тривалість 
робочого часу за обліковий період не 
перевищувала нормального числа 
робочих годин (ст. 50 і 51).

Отже, запровадження підсу-
мованого обліку робочого часу зу-

мовлено організаційними та тех-
нологічними чинниками, а також 
характером виробничого процесу, 
особливості якого перешкоджають 
упродовж тижня забезпечити га-
рантоване державою обмеження 
тривалості робочого часу (40 годин) 
чи іншу передбачену законодавством 
скорочену тривалість робочого часу.

Статтею 61 КЗпП України не пе-
редбачено будь - яких умов щодо за-
провадження підсумованого обліку 
робочу часу, які були б пов’язані чи 
залежали б від умов щодо встанов-
лення перерв для відпочинку і хар-
чування.

Відповідно до ст. 66 КЗпП 
України працівникам надається пе-
рерва для відпочинку і харчування 
тривалістю не більш як дві години. 
Перерва не включається в робо-
чий час. Перерву для відпочинку 
і харчування, початок і закінчення 
котрої встановлено правилами 

внутрішнього трудового розпорядку, 
мають надавати як правило, через 
чотири години після початку робо-
ти. Працівники використовують час 
перерви на свій розсуд і на цей час 
можуть відлучатися з місця роботи.

Якщо правилами внутрішнього 
трудового розпорядку встановлено 
час початку та закінчення перерви 
і працівники можуть використовува-
ти цей час так, як вони вважають за 
потрібне, оплата за час перерви не 
провадиться.

На тих роботах, де через умови 
виробництва перерву встановити 
не можна, відповідно до ч.2 ст. 66 
КЗпП України працівникові має бути 
надано можливість приймання їжі 
протягом робочого часу. Перелік 
таких робіт, порядок і місце при-
ймання їжі встановлює власник або 
уповноважений ним орган за погод-
женням з профспілковим комітетом 
підприємства, установи, організації. 
Оплата праці працівників у такому 
разі провадиться за весь фактично 
відпрацьований за графіком час.

Олена СЕРГІЄНКО, головний 
державний інспектор праці                        

ПІДСУМОВАНИЙ ОБЛІК РОБОЧОГО ЧАСУ
Чи має право підприємство запровадити підсумований облік ро-

бочого часу, якщо за графіком тривалість роботи становить 12 
год., а оплата згідно з наказом буде провадитись за 11 год., оскільки 
60 хв. надають по черзі на обід на робочому місці?



05.40 Т/с «Улицы разбитых фона-
рей 12» 08.10 «Шустер Live» 10.20 
Программа «Городок» 11.20, 03.30 
Т/с «Семейный детектив» 14.10 Т/с 
«Ласточкино гнездо» 18.00, 20.30 
Т/с «Цветы зла» 20.00, 02.10 «Под-
робности» 22.30 Х/ф «Жених» 00.20 
Х/ф «Живой» (2) 02.40 Д/с «История 
Мира»

05.30 Факты 06.05 Свитанок 07.05 
Козырная жизнь 07.35 Х/ф «Мортал 
комбат.  Истребление» 09.30 Звезда 
YouTube 10.00 Дача 11.05 Квартирный 
вопрос 12.05 За рулем 12.30 Смотреть 
всем! 13.30 Х/ф «Человек президен-
та-2: Под угрозой» 15.25 Х/ф  «Охран-
ник» 17.45 Максимум в Украине 18.45 
Факты. Вечер 19.00 Х/ф «Тринадцатый 
район» 20.40 Х/ф «Лузеры» 22.40 Х/ф 
«На живца» (2) 00.55 Х/ф «Анакон-
да-4: Кровавый  след» (2) 02.30 Х/ф 
«Милые кости» (2) 04.25 Про-Zікаве.
ua

05.35 «Наши любимые мультфильмы: 
Тайна третьей планеты» (1) 06.25 Х/ф 
«Сказка о царе Салтане» (1) 07.55 «Ка-
раоке на Майдане» 08.50 «Едим дома» 
09.55 Х/ф «Блеф» (1) 11.55 Х/ф «Ас» 
(1) 13.55 «Звездная жизнь. Барби с ис-
калеченными душами» 14.55 «Звезд-
ная жизнь. Изуродованные пластикой» 
15.55 «Моя правда. Руки вверх! Закля-
тые  друзья» 16.55 «Моя правда. Ана-
стасия Стоцкая. «А мне не больно...» 
18.00 Х/ф «Медовая любовь» (1) 21.35 
Х/ф «Пять лет и один день» (1) 23.25 
Х/ф «Вий» (1) 00.50 «Детектор лжи - 3»

05.00 М/с «Мастер Менни» 06.30 Ка-
бриолето 08.10, 10.00 Ревизор 2 11.55 
Уральские пельмени 13.40 Люди ХЭ 
14.15 Нереальная история 14.40 Фай-
на Юкрайна 15.40 Т/с «Счастливы 
вместе» 17.40 Х/ф «Это все она» 19.40 
Х/ф «Дневники принцессы-2» 22.00 
Хто зверху?- 2 23.55 Х/ф «Честная 
игра» (2) 01.50 Т/с «Вероника Марс 
3» 02.30, 03.30 Зона ночі 02.35, 03.35 
Богдан Хмельницький 04.50 Зона ночі 
Культура 04.55 Катерина Білокур По-
слання 

06.00 Т/с «Человек войны» 11.30 «Ре-
човий доказ». Ростов-папа. Фантома-
сы 12.00 «Главный свидетель» 13.00, 
23.00 «Случайный свидетель» 13.30 
Х/ф «Ответь мне» 15.15 Т/с «Доктор 
Тырса» 19.00 Т/с «Тайны следствия - 
8» (1) 23.30 Т/с «Криминалисты: мыс-
лить как преступник» (2) 01.20 Х/ф 
«Денни - цепной пес» (2) 02.55 «Ле-
генды уголовного розыска» 03.30 «Ре-
човий доказ» 04.30 «Агенты влияния» 
05.15 «Уроки тетушки Совы» 05.35 
«Правда жизни» 

06.00, 03.50 Т/с «Ковбои» (1) 07.00, 
19.00, 03.30 События 07.10 Х/ф «Как 
найти идеал» (1)  09.00 Т/с «Интер-
ны» (1) 10.00 Тайны звезд 12.00 Т/с 
«Дорожный патруль - 10» (1) 13.00 
Т/с «Дорожный патруль - 11» (1) 15.00 
Х/ф «Ночной гость» (1) 17.00, 19.20 
Т/с «Виктория» (1)  21.20 Х/ф «Жена 
Штирлица» (1) 23.20 Х/ф «Просто 
Джексон» (2) 01.10 Х/ф «Дикие штуч-
ки» (2) 03.00 Чистосердечное призна-
ние

06.05 Мир православия 06.40 Смех 
с доставкой на дом 07.05 Барышня и 
кулинар 07.35 Ток-шоу «Жена» 09.05 
Путешествуй по миру с Ю.Акуниной 
09.30 Околица 10.00 Шаг к звездам 
10.40 Честь имею пригласить 11.25 
Шеф-повар страны 12.15 Рояль в ку-
стах 12.45 Кто в доме хозяин? 13.05 
Ближе к народу 13.35 Золотой гусь 

14.00 Кумиры и кумирчики 14.30 Ка-
раоке для взрослых 15.20 Музыкаль-
ная академия. Евровидение 16.15 Не 
верь худому повару 16.50 Деловой 
мир. Неделя 17.20 Славянский базар в 
Витебске 18.00 Концертная программа 
«Тебе, единственной» 20.40 Главный 
аргумент 20.50 Официальная хро-
ника 21.00 Итоги недели 21.45 Точка 
зрения 22.05 Концертная программа 
М.Гаденко  «Моя песенная исповедь» 
22.55 Тройка, Кено, Максима 23.00 
Эра бизнеса. Итоги 23.30 Погода 23.35 
Олимпийский вызов 23.50 Ток-шоу 
«Жена» 

06.20 «Большие гонки» 07.50 Муль-
тфильм (1) 08.10 «Ремонт +» серiя 
09.00 «Лото-Забава» 10.15, 10.40 М/с 
«Человек - паук. Дневник суперге-
роя» (1) 11.00, 03.20 «Воскресенье с  
Кварталом» 12.00 «Смакуем» 12.30 
«Красавица за двенадцать часов» 
13.25, 14.25, 15.25, 16.25 «Семейные 
мелодрамы - 3» 17.30 Х/ф «Няньки» 
19.30 «ТСН-неделя» 20.15, 04.05 «Го-
лос страны - 3. Финал» 23.40 «Свет-
ская жизнь» 00.35 «Что? Где? Когда? 
Звездные войны» 01.35 Х/ф «Пороч-
ная страсть» (2) 

05.40 Т/с «Ласточкино гнездо» 09.20 
«Школа доктора Комаровского» 10.00 
«Орел и Решка. Курортный сезон» 
11.00 «Вкусное свидание» 12.00 Т/с 
«Семейный детектив» 13.50 «Лучшие 
украинские хиты. Ирина Билык и груп-
па «ТИК» 15.50 Т/с «Провинциальная  
муза» 20.00, 04.00 «Подробности не-
дели» 21.00 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей 13» 01.00  Т/с «Цветы зла» 
04.40 Д/с «История Мира» 

05.30 Факты 05.50 Свитанок 06.55 
Квартирный вопрос 07.45 Анекдоты 
по-украински 08.05 Дача 09.15 Основ-
ной инстинкт 09.50 Смотреть всем! 
10.50 ОлимпиЛяпы 11.30 Козырная 
жизнь 12.00 Легкие деньги 12.25 Мульт 
личности 13.15 Х/ф «Мортал комбат. 
Истребление» 15.00 Х/ф «Лузеры» 
17.00 Х/ф «Тринадцатый район» 18.45 
Факты недели 19.50 Х/ф «Снайпер-2» 
21.40 Х/ф «Снайпер-4: Перезагрузка» 

23.35 Т/с «Такси» 00.50 Х/ф «Тело, как 
улика» (2) 02.35 Х/ф «На живца» (2) 
04.25 Про-Zікаве.ua

05.55 «Наши любимые мультфильмы: 
Маугли» (1) 07.05, 01.50 Х/ф «Афоня» 
(1) 08.55 «Едим дома» 10.00 «Караоке 
на Майдане» 11.00 Т/с «Маша Пирого-
ва - народный юрист»  (1) 15.05 Х/ф 
«Медовая любовь» (1) 19.00 «Битва 
экстрасенсов» 20.00 «Один за всех» 
22.00 «Следствие ведут экстрасенсы»  

05.45 М/с «Мастер Менни» 06.50 
Кабриолето 07.45 Церковь Христова 
08.00 Уральские пельмени 09.50 М/с 
«Пингвины из Мадагаскара» 10.10 
М/ф «Новые приключения  Золушки» 
11.55, 22.00 Педан-Притула Шоу 13.40 
Хто зверху?- 2 15.35 Х/ф «Дневники 
принцессы-2» 17.50 Х/ф «В ожидании 
чуда» 19.50 Х/ф «Свадебный перепо-
лох» 23.30 Х/ф  «Крутая Джорджия» 
(2) 01.55 Т/с «Вероника Марс 3» 02.40, 
03.40 Зона ночі 02.45 Іван Мазепа 
03.45 Богдан Хмельницький 04.05, 
05.05 Зона ночі Культура 

06.05 Х/ф «Версия полковника Зо-
рина» (1) 07.35 Т/с «По ту сторону 
волков» 11.30 «Легенды уголовного 
розыска». Разведка. Лесные приви-
дения 12.00, 04.50 «Агенты влияния» 
13.00 Х/ф «Любить по-русски» 15.00 
Т/с «Тайны следствия - 8» (1) 19.00 Т/с  
«Остров ненужных людей» 23.00 Д/с 
«Тайны криминального мира» 23.30 
Т/с «Криминалисты: мыслить как пре-
ступник» (2) 01.20 Х/ф «Гадюки» (3) 
02.50 «Легенды уголовного розыска» 
03.50 «Речовий доказ» 05.20 «Уроки 
тетушки Совы» 05.30 «Правда жизни»

06.00 Т/с «Ковбои» (1) 06.50 Собы-
тия 07.10 Самый умный 09.00 Добро 
пожаловать 10.00 Герои экрана 11.00 
Т/с «Дорожный патруль - 11» (1) 13.00 
Х/ф «Жена Штирлица» (1) 15.00 Т/с 
«Виктория» (1) 19.00, 03.45 События 
недели 20.00, 21.00 Т/с «Интерны» 
(1) 22.00 Премия Муз-ТВ 2013 01.00 
Т/с «Телохранитель - 2» (2) 04.30 Х/ф 
«Просто Джексон» (2) 

ГОРОСКОП
с 3.06 по 9.06

Славяносербские
         ВЕСТИ

№22 (7780), пятница, 31 мая 2013 г.10
ЗДОРОВЬЕ

ОВЕН (21.03-20.04). Света, успехов и 
тепла будет немало. Сориентироваться 
вам поможет вовремя поступившая ин-
формация. Она таит в себе много при-
ятных сюрпризов, исполнение заветных 
желаний и детские восторги. Но вам для 
этого  придется также предугадать жела-
ния близких и по возможности их реа-
лизовать. Благоприятный день - пятница, 
неблагоприятный день - среда.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). Проявите долж-
ное уважение к близким людям, а они, в 
свою очередь, помогут вам в реализации 
оригинальных идей. Чтобы ваши  про-
шлые проблемы с деловыми партнера-
ми не повторились, необходимо извлечь 
уроки из сделанных ошибок. Чувство 
собственного превосходства может  вос-
препятствовать полноценному общению. 
Неясные мысли смогут наконец-то  обре-
сти форму, и все станет на свои места. В 
выходные договариваться с окружающи-
ми людьми вам станет значительно легче. 
Благоприятный день - четверг, неблаго-
приятный день - вторник.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). Наступает 
напряженная страда на работе. Если по-
надобится помощь, вы можете рассчиты-
вать на своих друзей и близких. Новые 
деловые знакомства откроют перед вами 
блестящие перспективы. Оградите себя 
от ненужных встреч и лишних людей, 
они могут неблагоприятно отразиться на 
вашем самочувствии. В выходные посвя-
тите больше времени себе - любимому. 
Благоприятный день - вторник, неблаго-
приятный день - пятница.

РАК (22.06-23.07). Не следует спешить 
с выводами и тем более - с решениями, 
сколь бы ясной вам ни казалась ситуация. 
Прислушайтесь к голосу своей интуиции, 
она подскажет самое верное решение. 
Постарайтесь не допускать споров. Ваши 
результаты напрямую будут зависеть от 
упорства и трудозатрат. Родственники мо-
гут озадачить вас своими проблемами, а 
вот выходные пройдут легко и приятно. 
Благоприятный день - пятница, неблаго-
приятный день - вторник.

ЛЕВ (24.07-23.08). Тщательно анализи-
руйте происходящие события, опираясь 
на жизненный опыт и логику. Не идите 
на поводу чужих амбиций, но постарай-
тесь воздержаться от открытой критики 
коллег по службе. Возможен стремитель-
ный карьерный взлет и переход на новую 
должность. В выходные ваши планы мо-
гут отличаться от планов ваших близких, 
вероятны определенные расхождения. 
Благоприятный день - среда, неблагопри-
ятный день - четверг.

ДЕВА (24.08-23.09). Проблемой этой не-
дели может оказаться плохая подготовка 
к осуществлению собственных планов. 
Проявите осторожность в разговоре с вы-
шестоящими, даже если ситуация распо-
лагает к откровенности, не поддавайтесь 
на провокацию. В выходные постарайтесь 
избежать недоразумений в семейной жиз-
ни, всякая мелочь может стать достоянием 
гласности, будьте осмотрительны. Благо-
приятный день - суббота, неблагоприят-
ный день - понедельник.

ВЕСЫ (24.09-23.10). Сконцентрируй-
тесь для решения имеющихся проблем, не  
упустите открывающиеся возможности. 
Излишняя рассудительность не испортит 
вам репутацию. Выходные - удачное вре-
мя для семейных поездок и путешествий. 
Благоприятный день - вторник, неблаго-
приятный день - среда. 

СКОРПИОН (24.10-22.11). Обстоя-
тельства располагают к гармонизации от-
ношений  с начальством. Нежелательно 
отклоняться от намеченных целей, как бы 
ни был  велик соблазн. В некоторых ситуа-
циях проявите такт и терпение - коллеги по  
работе и друзья это оценят по достоинству. 
Постарайтесь уделить близким  людям до-
статочно внимания, если у вас останутся 
на это силы. Благоприятный  день - поне-
дельник, неблагоприятный день - суббота. 

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). Вас ожидает 
значительный карьерный скачок. Будьте  
тверды в своих намерениях. Вас могут под-
вести или запутать, что окажется  серьез-
ным испытанием для вашего самолюбия 
и авторитета среди коллег.  Выходные по-
святите общению с семьей, побольше вре-
мени уделите детям или другим младшим 
родственникам. Благоприятный день - по-
недельник,  неблагоприятный день - среда. 

 КОЗЕРОГ (22.12-20.01). Вы можете 
оказаться вовлечены в непринужденные 
и  интересные контакты с различными 
людьми. Ваша интуиция позволит найти  
полезные связи даже среди толпы слу-
чайных людей. Не распыляйтесь,  сосре-
доточьтесь на самом важном, только тогда 
вы обретете успех. Всеми силами старай-
тесь избегать конфликтных ситуаций. Не 
стоит излишне  придираться к близким 
людям, постарайтесь их понять. Благо-
приятный день -  понедельник, неблаго-
приятный день - пятница.

 ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). Старайтесь 
честно исполнять свои обязанности. 
Споры  и разбирательства не принесут 
желаемых результатов. В отношениях с 
коллегами  стоит быть искренним и само-
критичным - это поможет вашей карьере. 
Следите  за своей речью при общении с 
коллегами: ваша несдержанность и им-
пульсивность  может привести к конфликт-
ной ситуации. Выходные посвятите дому и 
детям, но выделите достаточно времени 
для отдыха. Благоприятный день - вторник,  
неблагоприятный день - понедельник.

 РЫБЫ (20.02-20.03). Вы можете спра-
виться практически с любой задачей. Пре-
жде  чем вы примете серьезное решение, 
постарайтесь хорошо обдумать его  по-
следствия. Для успешной работы вам по-
надобится терпение и невозмутимость.  
Все необходимо доводить до конца. В 
выходные лучше отдохнуть в комфортной  
обстановке. Благоприятный день – поне-
дельник, неблагоприятный день - пятница.

23 мая 2013 года на базе Лу-
ганской областной детской клини-
ческой больницы состоялся обу-
чающий семинар «Об организации 
медицинского обеспечения, оздо-
ровления и отдыха детей в летний 
период 2013 года». Медицинские 
специалисты, которые будут задей-
ствованы в ходе оздоровительной 
кампании, обсудили основные про-
блемы, с которыми потенциально 
могут столкнуться во время отдыха 
детей в лагерях. Это аллергиче-
ские реакции, укусы насекомых и 
змей, первая медико-санитарная 
помощь на догоспитальном этапе 

при утоплениях, травмах, электро-
травмах и т.д.

Так, заведующая токсикологи-
ческим отделением ЛОКБ Валенти-
на Макарук отметила, что часто ис-
пользуемое ранее наложение жгута 
выше места укуса змеи сегодня счи-
тается не только не эффективным 
методом борьбы со змеиным ядом, 
но и усугубляющим положение по-
страдавшего. 

- В качестве мер первой помо-
щи при укусе змей больного нужно 
уложить, промыть укушенное место, 
наложить холод и вызвать неотлож-
ную помощь для немедленного вве-

дения противозмеиной сыворотки, 
– подчеркнула специалист.

По словам Анжелики Онищенко, 
прежде чем получить доступ к рабо-
те в детском лагере, врач должен 
пройти санитарный минимум, неот-
ложку. Кроме того, укомплектован-
ность медицинскими кадрами долж-
на составлять 100%, а директор 
лагеря обязан обеспечить медпункт 
всем необходимым оборудованием 
и лекарственными препаратами. 

Онищенко сообщила, что каждая 
чрезвычайная ситуация будет кон-
тролироваться Департаментом здра-
воохранения облгосадминистрации. 

Напомним, что в ходе текущей 
детской оздоровительной кампании 
акцент будет сделан на оздоровле-
нии детей и привлечение внебюд-
жетных средств. Такие задачи пе-
ред главами территорий поставил 
председатель Луганской облгосад-
министрации Владимир Пристюк. 

- К сожалению, в последние годы 
в нашей стране наблюдается резкое 
ухудшение состояния здоровья подрас-
тающего поколения. Поэтому, помимо 
усовершенствования материально-тех-
нической базы лагерей, мы должны 
особое внимание уделить проведению 
оздоровительных мероприятий: обе-
спечить эти учреждения соответству-
ющими медицинскими кадрами, рас-
писать оздоровительные процедуры и 
т.д., – заявил Владимир Пристюк.

 Infodep

Рак кожи является одним из 
самых опасных и страшных за-
болеваний. Эта болезнь может 
появиться на любом участке 
кожи из родинки, в которой из-
начально есть раковая клетка, 
предрасположенная к разраста-
нию.

Признаки данного заболевания 
достаточно ярко выражены на теле. 
Зачастую опухоль появляется на от-
крытых участках кожи. Статистиче-
ские данные утверждают, что раком 
кожи страдают всего пять процен-
тов пациентов, болеющих любой 
формой рака. Среди опухолей кожи 
различают плоскоклеточные, ба-
зальноклеточные новообразования 
и опухоли, которые развиваются из 

сальных желез или волосяных  фол-
ликулов.

Признаком рака кожи могут 
быть бугристые разрастания, ко-
торые находятся на месте роди-
нок. Это явление проявляется при 
бактериальном лечении язвы или     
раны. Особенно внимательно надо 
следить за своей кожей людям пре-
клонного возраста, ведь именно в 
это время она становится особенно 
уязвимой. Поэтому при малейшем 
изменении родинок на коже следу-
ет немедленно обратиться к вра-
чу. 

При раке кожи признаки или 

симптомы различаются в зависимо-
сти от определенной стадии разви-
тия данного заболевания. В основ-
ном, перед образованием опухоли 
появляются предраковые образова-
ния, которые вскоре трансформиру-
ются под влиянием внешних факто-
ров в раковое образование.

Основными признаками появ-
ления рака кожи является покрас-
нение, шелушение, ощущение зуда, 
изъязвление родинок, увеличение и 
нагноение трофических язв и руб-
цов.

Для того, чтобы предотвратить 
появление этого страшного забо-

левания, следует оберегать и за-
щищать свою кожу от воздействия 
прямых ультрафиолетовых лучей. 
Поэтому в солнечную погоду реко-
мендуется носить закрытую одежду, 
не загорать и не ходить в солярий, а 
также носить головной убор.

С целью раннего выявлении 
предраковой патологии и рака кожи 
проводятся ,,Дни диагностики рака 
кожи”.

При подозрении на новооб-
разования обращайтесь к врачу 
дерматологу и онкологу в Сла-
вяносербскую ЦРБ.

Клавдия КУЛИБАБА, 
врач-онколог

Ольга ИВАНОВА, 
врач-дерматолог

Курение является социальной 
проблемой общества, как для его 
курящей, так и для некурящей ча-
сти. Для первой - проблемой явля-
ется «бросить» курить, для второй 
- избежать влияния курящего обще-
ства и не «заразиться» их привыч-
кой, а также сохранить своё здоро-
вье от продуктов курения, поскольку 
вещества, входящие в выдыхаемый 
курильщиками дым, не на много 
безопаснее того, если бы человек 
курил сам.

Ни для кого не секрет, насколько 
опасно курение, однако же, во всём 
мире ежедневно выкуривается око-
ло 15 миллиардов сигарет.

По данным социологов в Украи-
не курят 70% мужчин и 45% женщин,   
Такое соотношение курящих и не-
курящих наблюдалось в США в 70-х 

- 80-х годах. Затем благодаря цело-
му  ряду мер удалось значительно 
уменьшить численность подвержен-
ных этой зависимости. Сейчас же 
табачные компании обрели второе 
дыхание, открыв для себя неисчер-
паемый рынок стран Восточной Ев-
ропы. Печальным фактом является 
также то, что большинство их про-
дукции помечено «For export only», 
т.е. эти сигареты запрещены для 
продажи в странах Европы и США. 
Причиной этого запрета является 
низкое качество этой продукции, 
большое содержание смол и никоти-
на. Таким образом, мы стали рынком 
сбыта второсортной продукции.

Каковы же те самые меры, бла-
годаря которым развитые страны 
избавляются от курения. Прежде 
всего, это полный запрет на рекла-

му табачной продукции и пропаган-
да некурения. Особо стоит отметить 
пакет мер экономического воздей-
ствия на курильщиков. Во многих 
фирмах и компаниях некурящим 
сотрудникам выплачиваются еже-
месячные премии. Действительно, 
курильщик периодически отрывает-
ся от работы для принятия очеред-
ной дозы никотина, т.е. производи-
тельность труда у него снижается. 
За меньшую производительность - 
меньше и оплата труда. Этот метод 
был признан самым эффективным. 
Следующий по эффективности ме-
тод - это запрет на курение в обще-
ственных местах, в т.ч. на улице. 
Логика очень проста: курильщик 
дымом табака оказывает вредное 
воздействие на окружающих. У нас 
же особо нетерпеливые и бескуль-

турные личности курят уже в под-
земных переходах.

Что касается курения среди под-
ростков, то в данной ситуации притяга-
тельным фактором является желание 
выглядеть взрослым, т.е. имеет место 
подражание, лишь затем привычка 
укореняется, и вступают в действие 
факторы зависимости. Таким обра-
зом, за счет вышеперечисленных мер, 
снизив привлекательность курения 
среди взрослого населения, можно 
устранить тягу к этому у подростков.

Для сокращения курения можно 
применять много разных мер: стро-
гое ограничение мест для курения, 
штрафы.

Но самое важное - захотеть 
избавиться от этой болез-
ни!    И если у Вас такое желание 
есть, то обращайтесь в каби-
нет №23 поликлиники ЦРБ.

Сергей КОМАРОВ, 
врач-нарколог

 ВРАЧИ ЛУГАНЩИНЫ К ПРОВЕДЕНИЮ ЛЕТНЕЙ 
ОЗДОРОВИТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ-2013 ГОТОВЫ

С 3 июня 2013 года начнут работу летние оздоровительные лагеря Луганской области. Медики ре-
гиона к проведению оздоровительной кампании уже готовы. Об этом заявила главный специалист по 
мониторингу государственных и региональных программ и оздоровления детского населения Депар-
тамента здравоохранения облгосадминистрации Анжелика Онищенко, сообщает пресс-центр Луган-
ского областного Центра здоровья. 

31 МАЯ - ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ БЕЗ ТАБАКА
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ПОМНИМ
9 июня - годовщина светлой памяти 

безвременно ушедшей из жизни дорогой  
и любимой жены

ПОНЯТОВОЙ 
Елены Михайловны.
Говорят, что 
      не плачут мужчины!
Я не верю, не верю, 
                          не верю!
По ушедшему другу 
слезы льются. Потеря -
 Есть для слез у мужчин
                                         причины.
Тебе верен останусь - не предам
И любви своей не отдам.
Умываясь слезою, даже перед грозою,
Рядом буду с тобою...
Пусть слеза затаится в глазах,
Кровь застынет на миг зримый,
Для мужчины - это страх
Одному остаться - без любимой.

Все, кто знал и помнит Елену Михай-
ловну, помяните ее добрым словом.

 Муж.

ПРОДАЮТСЯ:.1-комнатная квартира (2/5 эт.) в п. Ло-
зовский. Тел. 099-95-20-889..недорого 2-комнатная квартира (2/5 эт., 
общ. пл. - 42,6 кв. м) в п. Славяносербск. Ото-
пление, пластиковые окна и балкон, желез-
ная дверь. Тел. 095-05-90-283..срочно 2-комнатная квар-
тира (1/2 эт.) в п.Лозовский, ул. 
Ленина. Евроремонт, индивид. 
отопление,  м/п окна, металли-
ческая входная дверь, новая 
электропроводка, сантехника.  
Тел. 066-537-89-90.  .срочно 3-комнатная квар-
тира в п. Славяносербск, ул. 
Гагарина, 47. Цена 14,5 тыс. 
долл. Торга нет. Возможна рас-
срочка. Тел. 066-96-26-336, 
050-66-25-361..3-комнатная квартира в п. Славяно-
сербск, пер. Центральный, 10. 

Тел. 050-72-40-110..3-комнатная квартира (2/2 эт., 66,6 кв. 
м) в с. Степовое. Пластиковые окна, двери. 
Тел. 095-059-69-27..дом в п. Славяносербск в тихом уютном 
месте. Пластиковые окна, кондиционер. 

Тел. 050-61-68-421..срочно  газифиц. дом  в г. Зимогорье.  
Кухня, гараж, хозпостройки (2 сарая, подвал, 
душ, туалет), скважина, огород 12 сот., город-
ской телефон. Обращаться: ул. Красноармей-
ская, 15. Тел. 095-009-65-20, 066-961-07-78..суточные бройлеры недорого. 
Тел. 095 6845601, 067 6433713..бычки голштинской породы черно-бе-
лой масти от 10 дней. Тел. 050-644-98-54..бычок 3 мес. Тел. 050-81-20-520..телочка 2 мес. Тел. 095-25-26-225..индюшата. 

Тел. 066-92-13-104, 066-463-82-92.

Перетяжка любой мягкой мебели
Тел. 095-346-346-1.

 ЛЕЧЕНИЕ
 АЛКОГОЛИЗМА, ТАБАКОКУРЕНИЯ

ВЫВЕДЕНИЕ ИЗ ЗАПОЯ
Тел. для записи 066-67-67-188.

Лицензия МОЗУ №АВ №539576.

МЕБЕЛЬ: кухонные уголки, кухни, комоды, 
прихожие, компьютерные столы, шкафы-
купе, спальни, стенки, офисная мебель. 
МАТРАЦЫ: ортопедические, ватные.
Наличный и безналичный расчет

Сборка мебели. Тел. 0950540321.

Грузоперевозки до 1,5 т
Тел. 066-841-74-76, 095-346-346-1

КУПЛЮ:.дорого старинные книги, иконы, ме-
бель, картины, часы, открытки, посуду и дру-
гое.  Тел. 050-534-56-27..телевизоры, холодильники, газовые 
колонки, стиральные машины, самовары, 
аккумуляторы, статуэтки, часы с желтым 
корпусом, сварочный аппарат, орехи.

 Тел. 095-738-53-33, 066-643-77-91..грецкий орех. Постоянно. 
Тел. 066-33-80-138..автомобили: ВАЗ 2101-21099, Москвич, 

ЗАЗ, ГАЗ, Таврия, Славута, Нива, иномарки, 
мотоциклы в любом состоянии. Документы 
за мой счет. Можно без документов. Чест-
ность гарантирую. Тел. 050-863-61-80.

ТРЕБУЮТСЯ:.мужчины до 35 лет для работы в Госу-
дарственной пенитенциарной службе Украины, 
годные к строевой службе, не судимые; врачи 
(психиатр, стоматолог, эпидемиолог), повара, 
специалисты (в т.ч. женщины) в области ин-
женерии, экономики, менеджмента.

Обращаться по адресу: п. Лозовский, ул. 
Цупова, 3. Тел. (050)554 29 13; (050)698 14 
22; (050)181 92 93..товаровед и официант  предприятию в 
п. Славяносербск на постоянную работу. 

Тел. 050-10-20-200.

УБОРНАЯ СИЛА
для переработки фекалий, жиров....перерабатывает содержимое выгреб-
ных ям и уличных туалетов в жидкость,.восстанавливает впитывание в почву,.уменьшает объем твердых масс,.устраняет неприятные запахи,.освобождает от услуг ассенизаторов.
 1 пакет - на 1500 л, цена 1 пакета - 30 грн.

 Тел. 050-59-29-877

Металлопластиковые окна
Входные двери

 Тел. 099-040-35-00

СДАЮТСЯ ПОМЕЩЕНИЯ 
под офис и торговлю 

по адресу: п. Славяносербск, ул. Ленина, 64.
Тел. 099-786-84-08.

УСЛУГИ:.двери сварные металлические, решет-
ки, ворота, металлопластиковые окна, жа-
люзи, роллеты.  Тел. 095-105-97-75..ворота и заборы  из профнастила. За-
мер, доставка - бесплатно. Быстро, каче-
ственно, недорого. Тел. 095-80-18-717..реставрация  подушек и перин: чистка, 
кварцевание,обеззараживание, удаление пе-
рьевого клеща, замена наперников.

п. Славяносербск, тел. 095-503-87-54 
(предварительно позвонить)..фото-, видеосъемка любых торже-
ственных мероприятий (свадьба, юбилей, 
выпускной и т.д.), фотосессии детей, бере-
менных мам, семейное фото на дому и на 
природе. Тел. 066-965-18-92, 066-238-28-52.

МЕНЯЮ:.2-комнатную квартиру (1/5 эт.) в цен-
тре п. Славяносербск на дом или флигель в  
п.Славяносербск или районе. Или ПРОДАМ.

Тел. 050-644-98-54, 099-449-23-32.

Грузоперевозки до 3 тонн
Тел. 050-266-55-01.

Магазин стройматериалов
(п. Славяносербск, пер. Октябрьский)
В наличии и под заказ. Доставка.
Тел. 050-135-65-24, 099-074-75-45.

 Магазин «Реквием» .реализует и принимает 
заказы на:.таблички и фото на эмали от 60 грн..памятники вибролитьевые от 500 грн..оградку вибролитьевую 100 грн./секция 1 м.оградку металлическую 120 грн./погонный 

метр.плитку тротуарную от 75 грн./кв. м.бордюры от 15 грн./шт.
Производится доставка, установка        

и укладка по району и области. .требуются: разнорабочие.
Адрес: п. Славяносербск, 

пер. Центральный, 15 (р-н юстиции).
    Тел. 9-32-40, 050-227-28-67, 
           050-623-24-41, 066-73-88-755.

Прогноз погоды в Славяносербском районе
                                  

На 87-м году ушла из жизни  ветеран  Великой   
Отечественной  войны  

ШАПОВАЛЕНКО 
Мария Илларионовна.          

Мария Илларионовна  родилась 
24 апреля 1927 года в поселке Би-
рюково Свердловского района Лу-
ганской области.  В октябре 1942 
года 15-летней девочкой была угна-
на в Германию на тяжелые работы 
на фабрике в городе  Эркнер. Осво-
бождена  Красной армией в мае 1945 года.

Вернувшись домой, начала свою трудовую дея-
тельность ученицей машинистки треста «Свердлов-
уголь». Работала секретарем-машинисткой, счето-
водом  райсобеса. В 1953 году перешла на работу в 
трест орса «Свердловуголь» и работала продавцом, 
завотделом, заведующей магазином.  После  ухода на 
пенсию продолжала работать.  Общий трудовой стаж 
составил более 30 лет.

В 2006 году переехала жить в село Крымское. 
Пользовалась заслуженным авторитетом и уважени-
ем среди сельчан.

Воспитала  сына, помогала воспитывать внука. 
 Мы скорбим в связи со смертью   Марии Илла-

рионовны и выражаем искренние соболезнования 
семье и близким. 

Светлая память о ней навсегда останется в наших 
сердцах.

Президиум районного совета ветеранов, 
Совет ветеранов Крымского сельского совета

На 90-м году ушла из жизни  ветеран Великой Отечественной войны 
ВАСИЛЬЕВА Анна Поликарповна.

Анна Поликарповна родилась 17  июля  1923  года в селе 
Трехизбенка. В 1926 году семья переехала в новообразованное 
село Смелое. Они были первыми поселенцами.  Семья прини-
мала активное участие в обустройстве села и организации кол-
лективного хозяйства. Анна Поликарповна перед войной закон-
чила  Лисичанское  педагогическое училище. В 1942 году немцы 
захватили территорию района и Аня ушла на фронт  рядовым 
солдатом. В ходе военных действий она  обучилась специаль-
ности связиста. За выполнение поставленных боевых задач на-
граждена орденами «Великая Отечественна война», «За мужество», медалями 
«За оборону Сталинграда» и юбилейными. 

Вернувшись с войны  в родное село, Анна Поликарповна  35 лет проработала 
учителем в Смелянской школе. За честный и добросовестный труд, за умелое 
воспитание подрастающего поколения неоднократно поощрялась грамотами, 
благодарностями и премиями.  Была  хорошим наставников для молодых учи-
телей многие годы. Уйдя на  пенсию, встречалась со школьниками, занималась 
патриотическим воспитанием, прививала молодым любовь к Родине, родному 
краю.

Основными жизненными качествами  Анны Поликарповны были  порядоч-
ность, высокая ответственность и доброта.

Принимала участие в общественной жизни ветеранской организации. Имела 
большой авторитет среди педагогического коллектива и жителей села Смелое.  
Она воспитала  прекрасного сына, помогала воспитывать двух внуков и двух 
правнуков.

 Мы скорбим в связи со смертью  Анны Поликарповны  и  выражаем искрен-
ние соболезнования семье и близким. 

Светлая память о ней навсегда останется в наших сердцах.
Президиум районного совета ветеранов. 

Совет ветеранов  Смелянского сельского совета

.корова дойная 6-7 лет, телка стельная   
8 мес. в п.Лозовский. 

Тел. 050-845-12-07, 050-916-78-17..корова черно-рябой масти со вторым  
отелом. Тел. 050-51-92-132, 066-00-97-601..котики британской породы, окрас лило-
вый. Тел. 095-508-85-99, Елена..перегной. 20 грн. мешок. 

Качество и объем гарантирую. 
При покупке 15 мешков и более 
доставка бесплатно. 

Тел. 050-348-16-51..стройматериалы: шлако-
блок пустотелый, песок, шлак, 
граншлак, щебень; глина, чер-
нозем,  железо листовое б/у. 
Услуги КамАЗ самосвал. 

Тел. 050-598-80-04..гипсоблок б/у.
 Тел. 050-95-98-495..тротуарная плитка, ев-

розаборы, цемент, песок, 
щебень, шлак. Высокое качество, доступные 
цены.Тел.: 095-249-17-53.действующий торговый комплекс ( тор-
говый павильон, летняя площадка, чебуреч-
ная) в г. Зимогорье в районе городского рын-
ка. Тел. 050-213-81-70, Анатолий..ВАЗ 2109, 1990 г. выпуска, V-1,5, 5-КПП, 
цвет белый, титаны, музыка, хор. резина, ц.з., 
сигнализация, тонировка, шумоизоляция, 
чехлы, страховка и др. Цена 22500 грн. Торг.

Тел. 050-863-61-80..Москвич 2140, 1985 г. выпуска, цвет 
синий, страховка, хорошее состояние. Цена 
5000 грн. Торг. Тел. 050-863-61-80.

ООО «Агролуг» 
обращается к следующим арендодателям 
ООО «Тепличное»:

1 Бурым Анна Семеновна, 
с.Сабовка, ул.Заречная,59                                                      180

2 Волочаева Наталья Васильевна
с.Сабовка, ул.Садовая,28                                      211

3 Горбанева Мария Трофимовна      
с.Сабовка, ул.Михайличенко,18                            185

4 Гренько Мария Ивановна
п.Тепличное, ул.Виноградная, 47                         25

5 Григорьев Борис Петрович             
 г.Луганск, ул.Парковый Тупик,7-а                         449

6 Камкова Тетяна Ильинична, Белокура-
кинский р-н, с.Лозно-Александровка                  78

8 Руденко Алексей Дмитриевич
п.Тепличное, ул.Виноградная, 16/2                   34

9 Рудченко Мария Адамовна           
 п.Тепличное, ул.Тополинная,2/1                           151

10 Самохвалова Любовь Тихоновна
 п.Тепличное, ул.Степная,1/15                               121

11 Субачев Александр Иванович       
 с.Желтое, ул.Мира,14/14                                       470

12 Черных Любовь Леонидовна
с.Сабовка,ул.Советская;8                                      229

13 Шерман Александр Иванович       
г.Александровск, ул.Вишневая,21-а                158

14 Щербова Татьяна Семеновна, с.Сабов-
ка, ул.60 лет образования СССР, 34/16           190
с просьбой обратиться в администра-
цию предприятия относительно за-
ключения договоров аренды земли.

Обращаться по адресу: пгт.Славяно-
сербск, ул.Гагарина 2-а, тел.(06473) 9- 56-84.

Чемпионат района
по футболу

II  круг
«Синтез» – «Алекс» 3:3
«Штурм» – «Лотиково» 1:3
«Союз» – «Литвиново» 5:1
«Булавинец» – «Агрохим» 0:2

III  круг
1 июня

«Литвиново» - «Булавинец»
2 июня

«Лотиково» - «Алекс»
«Штурм» - «Синтез»
«Агрохим» - «Хорошее»
Начало матчей в 18.00

Приглашаем выпускников Родаковской 
гимназии 1973 года на встречу.

Обращаться в оргкомитет.
Тел. 095-259-69-20 - Т.Клейбус,
        099-406-85-21 - Т. Дмитриева.

Увага! Шахраї!
Останнім часом на території Луганської 

області мають місце непоодинокі випад-
ки шахрайських дій з боку невідомих осіб, 
які телефонуючи з невідомих або скритих 
номерів приватним підприємцям через засо-
би стільникового зв’язку, вимагають з наду-
маних підстав від імені керівників податкових 
органів грошові кошти.

У зв’язку з чим Державна податкова служ-
ба у Луганській області офіційно повідомляє, 
що до зазначених вище фактів не має жодно-
го відношення.

Особи, що намагаються за рахунок по-
даткових органів отримати таким чином певні 
грошові кошти, повинні розуміти, що пересту-
пають межу Закону, який розцінює зазначені 
дії як кримінально каране діяння.

Шановні платники податків, не дайте себе 
ошукати шахраям, не відповідайте на погро-
зи з боку уявних податківців та не віддавайте 
гроші незнайомим особам.

У разі виникнення зазначених обставин 
телефонуйте за номером (0642) 50-76-82 та 
звертайтесь до органів МВС.
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Директора Сабовской ООШ
Тамару Владимировну

МИХНО,

председателя 
районной организации

Общества Красного Креста
Валентину Григорьевну

НОСИКОВУ,

голову Славяносербского 
поселкового совета

Виктора Яковлевича КОВА-
ЛЯ

поздравляем с днем рождения.
Желаем здоровья, любви и тепла, 
Чтоб жизнь интересной и долгой была, 
Чтоб в доме уют был, любовь да совет, 
Чтоб дом защищен был от горя и бед.

Районный совет, 

Реставрация подушек и одеял
   Чистка пуха и пера, замена наперника

 в оборудованном под мастерскую автомобиле. 
Выезд на дом к заказчику бесплатно!
Новая подушка за 5 минут!

Тел. 095-323-16-09.

31 мая

Коллектив СООО «Степове» поздравля-
ет с днем рождения

1 июня БУДКО Юлию Алексе-
евну, пенсионерку,

1 - ГАЙДАР Валентину Иванов-
ну, пенсионерку,

4 - ПОЗДНЮЮ Любовь Васи-
льевну, доярку,

6 - ГЛУШКОВА Бориса Ивано-
вича, пенсионера,

6 - ПРОСКУРИНУ Валентину 
Васильевну, доярку.

Время нашей жизни календарь листает,
Снова за закатом движется рассвет,
Пусть же этот праздник вам прибавит
Много долгих и счастливых лет. 

31 мая
Сергея Ивановича

КЛИМОВА
поздравляем с юбилеем.

Пусть в этот день 
            и солнце светит ярче,
Цветы под ноги падают
                                   ковром.
Желаем молодости, мира, 
                                 счастья,
Всего, что называется 
                                    добром.

 Мама, папа, сестра Люда, Оксана, 

1 июня

2 июня

1 июня
Александра Александрови-

ча
КОНСТАНТИНОВА

поздравляем с днем рождения.
Желаем счастья, радости, веселья,
Успехов в малых и больших делах,
И пусть не будет никогда печали 
В твоих счастливых, радостных глазах!

30 мая
Главного специалиста отдела 

персонифицированного учета, 
информационных сетей 

и систем управления 
Ирину Николаевну

ДОЛГОПОЛОВУ
поздравляем с юбилейным днем рожде-

ния.
Желаем, чтобы счастья было много, 
Чтоб радость верной спутницей была, 
Чтобы всегда на жизненной дороге 
Хватало Вам и счастья, и тепла.
Пусть все цветы у Ваших ног падут, 
Пусть звезды в изумруды превратятся, 
Пусть горе и печали прочь уйдут, 
Пусть в этот день мечты Ваши свершатся!

Администрация и профсоюзный коми-
тет управления Пенсионного фонда Украи-

31 мая
Директора Сабовской ООШ

Тамару Владимировну
МИХНО

поздравляем с днем рож-
дения.

Пусть жизнь идет 
                         без огорчений,
Невзгоды прочь и прочь 
                                       беда
Пусть счастье, радость 
                             и здоровье
Вам сопутствуют всегда!

Коллектив Сабовской ООШ

Внимание! 
С 1 июня по 31 декабря КП 

«Редакция газеты «Славяно-
сербские вести» объявляет 
фотоконкурс «Славяносерб-
щина - мой край родной».

С условиями конкурса можно озна-
комиться на сайте издания по адресу: 
slavvesti.at.ua, в разделе «КОНКУРС».

30 мая
Заведующего

травматологическим отделе-
нием

Зимогорьевской горбольницы
Александра  Дмитриевича

МОГИЛЬНИЦКОГО
поздравляю с днем рождения.

В белом халате, в шапочке белой,
По коридору шагаете смело.
Ждут Вас больные, пора на прием.
Доктору оду сегодня поем!
Славим мы Вас, и здоровья желаем,
Ну и с рождения Днем поздравляем!
Пусть счастье ждет Вас за порогом
И будет легкою жизни дорога.

С уважением, Л.П.Баштовая

Красивый и сильный, заботливый смелый,
Любое Вам по плечу дело.
Победно по жизни идите вперед
И счастье пусть рядом с Вами идет.
 С уважением,

*****

2 июня
Голову Славяносербского 

поселкового совета
Виктора Яковлевича 
КОВАЛЯ

поздравляем с юбилей-
ным днем рождения.

В чудесный праздник 
                                   юбилея
Яснее жизни смысл и суть.
Как Вы сумели, не старея,
Пройти большой и славный
                                     путь?
Примите наши 
                           поздравленья!
Пусть южный жар кипит в крови,
Пусть будут новые свершенья!
Здоровья, радости, любви!

Коллектив Славяносербского поселко-
вого совета

Пусть все сложится, как Вам мечталось,
Пусть здоровье никогда не подведет,
Пусть уныние минуют и усталость
И всегда во всем удача ждет.
 Исполком Зимогорьевского городского 

совета

*****

 «Славяно-
сербщина - 

Хозяйке на заметку
Идеальное блюдо в жару - летний салат, 

который  не только «освежит» ваш рацион, 
но и принесет пользу организму. Легкий салат 
может послужить, как основным блюдом, так 
и дополнением к рыбе или мясу. 

Салат из свежих овощей 
с добавлением ореха

Ингредиенты:
Огурец - 1 шт;
Помидоры - 2 шт;
Болгарский перец - 1 шт;
Грецкие орехи -  50 г;
Кинза - две веточки;
Чеснок - три зубчика;
Петрушка - две веточки;
Винный уксус - две чайных ложки;
Укроп - одна веточка;
Мята - одна веточка;
Соль, горький красный перец.
Способ приготовления:
Помидоры, огурцы и болгарский перец 

нужно помыть и мелко нарезать. Петрушку, 
кинзу, мяту и  укроп растереть в ступке или 
перемолоть на блендере. Чеснок мелко на-
резать. Орехи пропустить через мясорубку и 
перемешать с винным уксусом. Все вместе 
перемешать и добавить соль и перец. 

Интересные фак-
ты

А знаете ли 
вы?

Что на вооружении Черно-
морского флота России несколь-
ко десятилетий стояли круглые 
броненосцы? Это были так на-
зываемые «поповки» «Новгород» 
выпуска 1873г. и «Вице-адмирал 
Попов» 1875г. Причина их созда-
ния – в том, что после поражения 

в Крымской войне 1853-1856 гг. 
Российский флот практически 
перестал существовать. России, 
по условиям мирного договора, 
было запрещено строить новые 
военные корабли больше опре-
деленных размеров. Да и средств 
на такое строительство после 
неудачной войны и серьезных 
внутренних реформ у казны не 
было. Чтобы все-таки защитить 
наиболее уязвимые места черно-
морского побережья, А.А. Попов 
предложил создать суда – пла-

вучие станки для орудий самого 
большого калибра. А уменьшая 
длину и увеличивая ширину тако-
го судна, можно было снизить его 
денежную стоимость. 

Доведя идею до конца, По-
пов получил круглые броненос-
цы! Они имели плоское днище и 
избыток водоизмещения, были 
мало подвержены качке, а в 
центре располагали подвижной 
башней. Скорость хода была, ко-
нечно, не высока, но зато колибр 
орудий, которые нес броненосец, 

составлял 280 мм, а толщина 
брони более, чем на крупнейших 
иностранных броненосцах (фак-
тически равная колибру пушек). 
Да и мирный договор строитель-
ство «поповок» не нарушало. 
Управляющий Морским мини-
стерством писал: «Круглые суда 
без всякой натяжки могут быть 
причислены к разряду плавучих 
крепостей и не войдут в список 
судов флота». Круглые броне-
носцы много критиковали, но это 
были первые броненосцы, соз-

№22 (7780), пятница, 31 мая 2013 г.


